
Ao registrar a abertura
das Semanas Nacional
e Estadual de Ciência

e Tecnologia de 2015 – que o-
correm de 19 a 25 de outubro
–, o Grande Expediente Espe-
cial de ontem celebrou tam-
bém as contribuições de três
nomes da ciência em Pernam-
buco: Adonis Carvalho (1928-
2014), Frederico Simões Bar-
bosa (1916-2004) e Ruy Luís
Gomes (1905-1984). A sole-
nidade contou, ainda, com pa-
lestra do professor Anderson
Gomes, do Departamento de
Física da Universidade Fede-
ral de Pernambuco (UFPE).

A importância da Semana
Nacional de Ciência e Tecno-
logia, criada em 2004, e da Se-
mana Pernambucana de Ciên-
cia e Tecnologia, implementa-
da em 2007, foi destacada no
início da cerimônia, conduzida
pelo primeiro vice-presidente
da Casa, Augusto César
(PTB). O parlamentar pontuou
que a pesquisa científica é
caminho fundamental para o
desenvolvimento de uma na-
ção. “Quanto mais investir-
mos em educação, mais serão

possíveis as inovações técni-
cas no processo produtivo”,
frisou.

Em atenção à Lei Estadual
nº 13.176/2006, de iniciativa
do então deputado estadual
João Fernando Coutinho, a
Assembleia realiza anualmen-
te a abertura dessas semanas e
também a homenagem póstu-
ma intitulada “Notáveis Cien-
tistas Pernambucanos: Um
Memorial do Seu Povo”. Este
ano, passaram a integrar esse
rol os médicos Adonis Carva-
lho e Frederico Simões Barbo-
sa, e o matemático Ruy Luís
Gomes.

Professor emérito da UFPE
e fundador do Programa de
Pós-graduação em Anatomia
Patológica, Adonis Carvalho
dedicou-se ao estudo de doen-
ças, como o câncer, por mais
de 60 anos. Foi o único sul-
americano a presidir a Interna-
tional Academy of Patology,
tendo sido responsável pela in-
trodução de métodos de aná-
lises patológicas no Brasil. 

Frederico Simões Barbosa,
por sua vez, conduziu diversas
pesquisas na área de epide-

miologia, em especial na bus-
ca de estratégias para controle
da esquistossomose. Ele diri-
giu o Centro de Pesquisa Ageu
Magalhães e integrou o grupo
de fundação da Associação
Brasileira de Pós-Graduação
em Saúde Coletiva, da qual foi
o primeiro presidente. Ambos
nasceram em Pernambuco.

A terceira deferência foi
feita ao português Ruy Luís
Gomes. Doutor em matemá-
tica pela Universidade de

Coimbra, ensinou na Univer-
sidade do Porto até 1947,
quando foi demitido por per-
seguição política. Após quatro
anos vivendo na Argentina,
Ruy Luís foi convidado, em
1962, para integrar o quadro
de professores da UFPE. Ape-
sar de ter permanecido em
Pernambuco por apenas 12
anos, exerceu atividades rele-
vantes no Departamento de
Matemática, tendo contribuí-
do também para a fundação do

Departamento de Física, cujo
auditório foi registrado com
seu nome.

Também encampado pelo
evento estadual, o tema da 12ª
Semana Nacional da Ciência e
Tecnologia foi destacado pela
deputada Priscila Krause
(DEM), durante discurso no
Grande Expediente Especial.
Baseada na decisão da Assem-
bleia Geral das Nações Uni-
das, que proclamou 2015 co-
mo o Ano Internacional da

Luz, a programação deste ano
desenvolverá a temática "Luz,
Ciência e Vida". “Não é exa-
gero dizer que a fotônica re-
presenta para o Século XXI o
que a eletrônica significou pa-
ra o Século XX”, ponderou a
parlamentar.

Integrante da Comissão de
Ciência e Tecnologia, Priscila
também ressaltou o papel de
eventos como esses: “Deseja-
se que a população possa não
apenas compreender a impor-
tância da ciência para o
desenvolvimento da hum-
anidade, mas também conhe-
cer o impacto das atuais pes-
quisas científicas em nosso
dia a dia”. Secretária estadual
de Ciência e Tecnologia, Lú-
cia Melo destacou que, “sem
o estudo científico, a gente
não tem evolução na socieda-
de. Precisamos orientar a
ciência para a solução dos
nossos problemas”.

A cerimônia foi solicitada
pelo deputado Lula Cabral
(PSB), por meio do Requeri-
mento nº 1.008/2015, que não
compareceu em função de
estar em missão autorizada.

O Fórum em Defesa da
Educação Infantil de Per-
nambuco, que completou 15
anos de fundação no último
mês de agosto, foi home-
nageado pela deputada Te-
resa Leitão (PT), em dis-
curso no Pequeno Expe-
diente de ontem. Segundo a
parlamentar, a entidade des-

taca-se por promover o de-
bate público sobre o tema,
propor ações e atuar no con-
trole de políticas públicas do
setor no Estado.

“Desejo que a promoção e
a defesa da educação de
qualidade, princípios que mo-
vem a existência do Fórum,
sejam uma realidade na vida

de todas as crianças pernam-
bucanas”, exaltou a petista,
que entregou um diploma de
homenagem à coordenadora
da entidade, professora Célia
Santos, e à representante do
conselho gestor, professora
Jucelir Berquer.

Para a parlamentar, a
Educação Infantil deve ser

considerada uma política
estratégica de Governo, uma
vez que atua com o indi-
víduo em um momento sin-
gular de seu desenvolvi-
mento. “O Fórum age com
legitimidade em defesa da
criança como um verdadeiro
sujeito de direitos”, con-
cluiu.
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NOTA DA REDAÇÃO
Diferentemente do que foi publicado na edição de

ontem do Diário Oficial do Poder Legislativo, o
Projeto de Lei nº 407/2015, de autoria do Poder
Executivo, não “acaba com a obrigatoriedade do Estudo
de Impacto Ambiental/Relatório de Impacto Ambiental
(EIA/RIMA)”, como havia sido informado na matéria da
Comissão de Meio Ambiente. A proposição, na verdade,
flexibiliza a exigência dos levantamentos apenas nos
casos em que houver necessidade de supressão de
vegetação em áreas de baixo impacto ambiental.

Audiência ppública ddebate ppropostas ppara nnovo
Código dde EExecução PPenal dde PPernambuco

Com uma população car-
cerária de 32 mil pes-
soas em penitenciárias

que somam 10,5 mil vagas, se-
gundo o relatório da organiza-
ção não governamental Hu-
man Rights Watch (HRW), Per-
nambuco possui o pior índice
de superlotação do País. Em
meio a denúncias de violência
e insalubridade, o Estado dis-
cute, desde o início deste ano,
a elaboração de um novo Có-
digo Penitenciário, alinhado
com as garantias constitucio-
nais de 1988. As propostas pa-
ra essa norma foram tema de
audiência pública promovida,
ontem, pela Comissão de Ci-
dadania da Assembleia.

Um dos anteprojetos foi ela-
borado por uma Comissão Es-
pecial criada pela Ordem dos
Advogados do Brasil (OAB-

PE) e conta com 411 artigos,
com foco nas áreas de edu-
cação, saúde e trabalho. “Nos-
sas instituições teimam na
prática encarceradora, como
se isso resolvesse o problema,
mas os números mostram que
estamos drenando nossos
recursos públicos numa solu-
ção ineficaz”, observou o pre-
sidente da entidade, Pedro
Henrique Reynaldo Alves. 

Entre as propostas, estão a
capacitação permanente dos
internos, a implantação de
plantão médico 24 horas nos
presídios, o aproveitamento
do potencial profissional dos
presos, a abertura do encontro
íntimo para casais do mesmo
sexo e o tratamento distinto
para os presos com deficiên-
cia física, os idosos e as mu-
lheres. 

Presidente da Comissão
Especial da OAB-PE, o advo-
gado Adeildo Nunes, desta-
cou os avanços da nova regu-
lamentação. “Agora não trata-
remos mais de um código pe-
nitenciário, mas de um Códi-
go de Execução Penal, basea-
do na Lei Federal 7.210/1984
e atualizado para os próximos
50 anos”, explicou. Ele tam-
bém sugeriu que seja criada
uma comissão especial na
Alepe para discutir a norma.

Participaram do encontro
juristas, representantes do
Conselho Penitenciário, da
Defensoria Pública, do Minis-
tério Público, da Polícia Mili-
tar de Pernambuco e da socie-
dade civil, que apresentaram
sugestões para os anteproje-
tos. “Já percebi a ambiência
política, sei das dificuldades

que o Governo está colocando
para encaminhar o texto, mas
esse debate está apenas come-
çando”, sublinhou o deputado
Edilson Silva (PSOL), que
preside a Comissão de Cida-
dania.
TRÂMITE - Além da proposta
da OAB-PE, outro anteproje-
to foi elaborado por uma co-
missão estabelecida pela Por-
taria nº 70/2015 da Secretaria
de Justiça e Direitos Huma-
nos. Consolidar os materiais
será tarefa desse colegiado,
que é composto por represen-
tantes do próprio órgão, da
Secretaria Executiva de Res-
socialização e de outras enti-
dades estaduais. O resultado
será enviado para a Alepe co-
mo projeto de lei, para ser
analisado e votado pelos par-
lamentares.

Anteprojeto elaborado pela OAB foi debatido na Comissão de Cidadania
JOÃO BITA

SUGESTÃO - Capacitação permanente dos internos

Projeto qque ddificulta aaborto ppara vvítimas dde eestupro ggera pprotesto
O deputado Edilson Silva

(PSOL) repudiou, em discuro
proferido, ontem, a aprova-
ção do Projeto de Lei nº
5.069/13, pela Comissão de
Constituição e Justiça e de
Cidadania (CCJ) da Câmara
dos Deputados. A matéria, de
autoria do deputado federal
Eduardo Cunha (PMDB-RJ),
foi acatada, na última terça
(20), pelo colegiado. O texto
modifica a Lei de Atendimen-
to às Vítimas de Violência
Sexual (Lei nº 12.845/13) e,
entre outras medidas, dificul-
ta a realização de aborto por
vítimas de estupro.

A proposição obriga as
mulheres a fazerem registro
de ocorrência e exame de
corpo de delito após sofre-
rem o estupro, para poder
ter direito ao aborto. Para o
deputado do PSOL, o pro-
jeto  abre caminho para a
criminalização do aborto nas
condições em que, hoje, é
autorizada.

“É inadmissível que te-
nhamos na Câmara Federal
um tipo de legislador que
ache que uma mulher ví-
tima de violência sexual e
que engravidou nesse ato
criminoso deva ser obriga-

da a ser mãe de um filho
fruto de um estupro”, afir-
mou o parlamentar, convo-

cando os colegas a se arti-
cularem com as bancadas
federais de seus partidos
para derrotar a matéria no
Plenário.

O PL 5.069/13 também
torna crime uma prática que,
hoje, é contravenção - o
anúncio de meios ou méto-
dos abortivos - e pune como
crime quem induz, instiga
ou auxilia num aborto. As
penas, nesse caso, são maio-
res para agentes de serviço
público de saúde e para
quem der orientação ou as-
sistência para gestantes me-
nores de 18 anos. 
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Câmara dos Deputados

EDILSON - Repúdio

EEdduuíínnoo BBrriittoo ppeeddee ssoolluuççããoo ppaarraa ggrreevvee ddooss bbaannccáárriiooss
Deflagrada há 17 dias, a

greve dos bancários rendeu
pronunciamento do deputado
Eduíno Brito, durante a Reu-
nião Plenária de ontem. O
parlamentar avaliou que a pa-
ralisação afeta o pagamento
de benefícios sociais, e pediu
que os bancos ampliem a ne-
gociação com os trabalhado-
res para que os serviços sejam
regularizados.

“Os necessitados são os
que mais sofrem, porque per-
dem o acesso, por exemplo,
ao seguro-desemprego e ao
saque do FGTS”, apontou
Brito, ressaltando que são jus-

tas as reivindicações dos sin-
dicatos ao pedirem 16% de re-
ajuste. “Só Itaú, Bradesco,

Santander, Caixa e Banco do
Brasil lucraram R$ 36 bilhões
no primeiro semestre, um
crescimento de 27,3% nos ga-
nhos”, apontou.

O deputado pediu que a
Assembleia Legislativa inter-
ceda junto à Federação Nacio-
nal dos Bancos (Fenaban) pa-
ra que a entidade patronal re-
ceba as propostas dos traba-
lhadores e continue as nego-
ciações. “Esta Casa não pode
se omitir diante de fatos que
prejudicam a sociedade per-
nambucana”, asseverou.
CINQUENTINHAS - Ainda na
Reunião Plenária de ontem,

Eduíno Brito repercutiu deci-
são liminar da Justiça que dis-
pensa habilitação para dirigir
ciclomotores de até 50 cilin-
dradas, as cinquentinhas. O
julgamento, publicado na últi-
ma quinta (15), considerou
excessivamente rigoroso exi-
gir a proprietários de veículos
de potência limitada autoriza-
ção equivalente à de conduto-
res de motocicletas de grande
porte. “Isso ressalta a urgência
do Conselho Nacional de
Trânsito regulamentar os ci-
clomotores da maneira devi-
da, e proteger a vida das pes-
soas”, opinou.
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Paralisação

MOBILIZAÇÃO - 17 dias

O s estudantes da Escola Brigadeiro Eduardo Gomes,
localizada no município de Macaparana, na Zona da

Mata, visitaram, ontem, a Assembleia. Essa foi a primeira
vez que os alunos visitaram a sede do Poder Legislativo do
Estado. A iniciativa faz parte do projeto Conhecendo a As-
sembleia de Perto. Para o deputado Antônio Moraes
(PSDB), que fez o convite em comemoração aos 70 anos de
existência da escola, o projeto oferece uma oportunidade
única de aprendizado. O parlamentar informou que fez o
antigo curso primário na escola. “É um motivo de muito
orgulho para mim que a escola, após 70 anos, continue
atuando forte. É importante que os jovens conheçam um
pouco mais sobre o funcionamento do Legislativo, suas
atribuições e as responsabilidades dos deputados”, afir-
mou. Os estudantes acompanharam a Reunião Plenária e
assistiram a uma aula sobre o trabalho desenvolvido no
Parlamento. A aluna do 3º ano do Ensino Médio, Karolay-
ne Jamyle, ressaltou a importância da visita para a forma-
ção política dos jovens. “É um conhecimento que levamos
para o nosso dia a dia e, aprendendo como os deputados
trabalham, passamos a ver a política com mais seriedade.
Para a diretora da escola, Ana Lúcia Moraes, a iniciativa
permite que os alunos compreendam  a importância do Le-
gislativo para a sociedade e levem o aprendizado para os
colegas que não puderam vir. “Espero que eles entendam
que o cidadão não deve se limitar apenas a votar no parla-
mentar, mas também  acompanhar a sua atuação", frisou. 

Aula de cidadania
RINALDO MARQUES
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ATO Nº 575/15
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das suas atribuições que lhe são
conferidas pelo inciso XII do art. 63 c/c o inciso II do art. 32 e os incisos III e V do art. 33 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido
no Ofício nº 088/2015, da Deputada Socorro Pimentel, devidamente instruído por atestado médico e homologado por laudo da Junta
Médica da Superintendência de Saúde e Medicina Ocupacional desta Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco.
RESOLVE: Considerar licenciada para tratamento de enfermidade a Deputada Socorro Pimentel, por 16 dias, a partir do dia 15 de
outubro de 2015.

Sala Torres Galvão, em 22 de outubro de 2015.

GUILHERME UCHÔA
Presidente

ATO Nº. 576/15
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício nº 0100/2015, do Deputado Beto Accioly,
RESOLVE: tornar sem efeito o Ato nº 553/15, publicado no Diário Oficial do Poder Legislativo, do dia 02 de outubro de 2015, referente
à nomeação do servidor MAÉZIO RIBEIRO XAVIER FILHO.

Sala Torres Galvão, 22 de outubro de 2015.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

ATO Nº 577/15
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido nos Ofícios nºs 402 e 403/2015, do Deputado Silvio Costa Filho,
RESOLVE: exonerar e nomear os servidores dos cargos em comissão daquele Gabinete Parlamentar, conforme planilha abaixo, a partir
de 1º de novembro do corrente ano, nos termos da Lei nº.11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 12.347/03,
13.185/07 e 15.161/13.

NOME CARGO DE EXONERAÇÃO CARGO DE NOMEAÇÃO GRAT.
MANOEL JOAQUIM DE SOUZA MIRANDA FILHO Assessor Especial/PL-ASC —————————————- ———
GILSON MAIA FONSECA JÚNIOR Assessor Especial/PL-ASC —————————————- ———
ROSA MARIA VIANA FONSECA ——————————————- Assessor Especial/PL-ASC 120%
LUCIA MARGARETE MARANHÃO MIRANDA ——————————————- Assessor Especial/PL-ASC 100%

Sala Torres Galvão, 22 de outubro de 2015.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

ATA DA CENTÉSIMA DÉCIMA NONA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA
DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA, REALIZADA EM 21 DE OUTUBRO DE 2015

PRESIDÊNCIA DOS DEPUTADOS AUGUSTO CÉSAR E TONY GEL

AOS VINTE E UM DIAS DO MÊS DE OUTUBRO DO ANO DE DOIS MIL E QUINZE, ÀS CATORZE HORAS E TRINTA MINUTOS, NO
PLENÁRIO DO PALÁCIO JOAQUIM NABUCO, PRESENTES OS DEPUTADOS AGLAILSON JÚNIOR, ALUÍSIO LESSA, ÁLVARO
PORTO, ANDRÉ FERREIRA, ÂNGELO FERREIRA, ANTÔNIO MORAES, AUGUSTO CÉSAR, BETO ACCIOLY, BISPO OSSÉSIO
SILVA, BOTAFOGO, CLAUDIANO MARTINS FILHO, CLODOALDO MAGALHÃES, DIOGO MORAES, EDILSON SILVA, EDUÍNO
BRITO, FRANCISMAR PONTES, HENRIQUE QUEIROZ, JOÃO EUDES, JOAQUIM LIRA, JOEL DA HARPA, JOSÉ HUMBERTO
CAVALCANTI, JULIO CAVALCANTI, LUCAS RAMOS, MARCANTÔNIO DOURADO, MIGUEL COELHO, ODACY AMORIM, PASTOR
CLEITON COLLINS, PRISCILA KRAUSE, PROFESSOR LUPÉRCIO, RAQUEL LYRA, RICARDO COSTA, ROGÉRIO LEÃO, ROMÁRIO

DIAS, SÍLVIO COSTA FILHO, SIMONE SANTANA, TONY GEL, VINÍCIUS LABANCA E WALDEMAR BORGES, TENDO JUSTIFICADO
SUAS AUSÊNCIAS OS DEPUTADOS ADALTO SANTOS, DR. VALDI, ERIBERTO MEDEIROS, EVERALDO CABRAL, GUILHERME
UCHOA, LULA CABRAL, PEDRO SERAFIM NETO, RODRIGO NOVAES, TERESA LEITÃO E ZÉ MAURÍCIO, ENCONTRANDO-SE
LICENCIADOS OS DEPUTADOS ALBERTO FEITOSA E NILTON MOTA, TENDO FALTADO A DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL,
CONSTATADO O QUÓRUM REGIMENTAL, O SENHOR PRESIDENTE, DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR, DECLARA ABERTA A
REUNIÃO. OCUPAM AS CADEIRAS DE PRIMEIRO-SECRETÁRIO E SEGUNDO-SECRETÁRIO OS DEPUTADOS VINÍCIUS LABANCA
E ROGÉRIO LEÃO, RESPECTIVAMENTE. O SENHOR SEGUNDO-SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DA ATA DA REUNIÃO
PLENÁRIA REALIZADA NO DIA DE ONTEM, APÓS A QUAL O SENHOR PRESIDENTE A SUBMETE À DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO,
QUE, APROVADA, É ENVIADA À PUBLICAÇÃO. O SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DO EXPEDIENTE,
APÓS A QUAL É ENVIADO À PUBLICAÇÃO. O SENHOR PRESIDENTE ANUNCIA O PEQUENO EXPEDIENTE E CONCEDE A
PALAVRA AO DEPUTADO ROGÉRIO LEÃO, QUE PRESTA HOMENAGEM AO SENHOR INOCÊNCIO OLIVEIRA, QUE É, EM SUA
OPINIÃO, UM DOS MAIORES EXEMPLOS DA POLÍTICA PERNAMBUCANA, POR SEU ANIVERSÁRIO. O DEPUTADO MIGUEL
COELHO INFORMA QUE, NO DIA DE ONTEM, FOI DIVULGADA UMA EXCELENTE NOTÍCIA NO SENTIDO DE QUE, EM RONDA DA
POLÍCIA MILITAR, FOI ENCONTRADA A QUANTIA DE QUASE VINTE MIL REAIS EM PLENA RUA, TENDO – APÓS - OS POLICIAIS
MILITARES PROCURADO O PROPRIETÁRIO EM TODA REGIÃO, LOGRANDO ENCONTRÁ-LO. A DEPUTADA SIMONE SANTANA
TRATA DA CAMPANHA CONCERNENTE AO “OUTUBRO ROSA” QUE APRESENTA UM EXCELENTE NÍVEL DE ENGAJAMENTO,
CUIDA DE ENUNCIAR DETALHES E ASPECTOS TOCANTES À DOENÇA. O DEPUTADO JOEL DA HARPA CHAMAAATENÇÃO PARA
A REALIZAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA NA PRÓXIMA SEGUNDA-FEIRA NESTA CASA, NA QUAL SE DARÁ A DISCUSSÃO
ACERCA DA PROPOSTA DO “CICLO COMPLETO DE POLÍCIA” E CONVOCA A TODOS QUE PARTICIPEM. O DEPUTADO JULIO
CAVALCANTI TRATA DA QUESTÃO DA SAÚDE NO ESTADO DE PERNAMBUCO, RETRATA O ABANDONO DO HOSPITAL DE
ARCOVERDE, TRATA AINDA DE EPISÓDIO OCORRIDO NESTA CAPITAL DE IMPOSSIBILIDADE DE REALIZAÇÃO DE EXAME
MÉDICO POR CLÍNICAS QUE NÃO TÊM RECEBIDO OS VALORES DEVIDOS PELO ESTADO E RETRATA QUE, SEGUNDO
ESTUDOS REALIZADOS, PERNAMBUCO SERÁ O ESTADO COM A MAIOR QUEDA DE PRODUTO INTERNO BRUTO NO PAÍS. O
SENHOR PRESIDENTE REGISTRA A PRESENÇA DOS ALUNOS DA UNIVERSIDADE DE PERNAMBUCO NA COMPANHIA DO
SENHOR PROFESSOR ARTUR CAVALVANTE. O SENHOR PRESIDENTE ANUNCIA O GRANDE EXPEDIENTE E CONCEDE A
PALAVRA AO DEPUTADO SÍLVIO COSTA FILHO, QUE RETRATA QUE HOJE PELA MANHÃ AO LER OS JORNAIS DE GRANDE
CIRCULAÇÃO FICOU ESTARRECIDO COM A PIROTECNIA REALIZADA PELO GOVERNO ESTADUAL, INFORMA DO ANÚNCIO
REALIZADO NA SEMANA PASSADA TOCANTE À CONTRATAÇÃO DE TRÊS MIL PROFESSORES, PORÉM SEM QUALQUER
PREVISÃO QUANTO AO MOMENTO EM QUE ISTO SE DARÁ, CHAMA ATENÇÃO NOVAMENTE SOBRE A DIVULGAÇÃO DE NOVO
PRESÍDIO DE SEGURANÇA MÁXIMA EM PERNAMBUCO IGUALMENTE SEM QUALQUER REFERÊNCIA QUANTO À
CONSTRUÇÃO DO MESMO, INFORMA DOS DADOS CONCERNENTES À ASSINATURA DO CONVÊNIO COM A CAIXA ECONÔMICA
FEDERAL. EM APARTE, O DEPUTADO ROMÁRIO DIAS SUSTENTA A NECESSIDADE DE SE MONTAR UMA ESTRATÉGIA DE
TRABALHO FUNDADO NA CONSCIÊNCIA DA REDUÇÃO DE ARRRECADAÇÃO E PAUTANDO NA SAÚDE, SEGURANÇA E
EDUCAÇÃO. EM APARTE, O DEPUTADO ANTÔNIO MORAES CHAMA A ATENÇÃO PARA A RESPONSABILIDADE DO GOVERNO
FEDERAL COM RELAÇÃO AO ESTADO DE CRISE QUE ORA SE EXPERIMENTA. EM APARTE, A DEPUTADA PRISCILA KRAUSE
REVELA QUE TOMOU COMO SURPRESA AS DECLARAÇÕES DO SENHOR GOVERNADOR NO SENTIDO DE CONSTRUÇÃO DE
NOVO PRESÍDIO. EM APARTE, O DEPUTADO EDILSON SILVA PARABENIZA O ORADOR E CORROBORA COM O TEOR DO
DISCURSO, BEM COMO CHAMA A ATENÇÃO QUE O SECRETÁRIO DE JUSTIÇA E DIREITOS HUMANOS TEVE DE COMPARECER
À CORTE INTERAMERICANA DE DIREITOS HUMANOS PARA RESPONDER ACERCA DA SITUAÇÃO DOS PRESÍDIOS NO ESTADO.
EM APARTE, O DEPUTADO LUCAS RAMOS REVELA QUE UMA DAS SOLUÇÕES PARA A RESOLUÇAO DO PROBLEMA CONSISTE
NO ANÚNCIO REALIZADO, INFORMA QUE A DEFESA QUANTO AO PONTO FOI REALIZADA ONTEM PELO DEPUTADO
WALDEMAR BORGES NESTE PLENÁRIO E INFORMA QUE O EDITAL PARA A REALIZAÇÃO DO CONCURSO PÚBLICO PARA A
CONTRATAÇÃO DOS PROFESSORES ESTÁ SENDO ELABORADO. EM APARTE, O DEPUTADO ODACY AMORIM DEFENDE QUE
SE DÊ DIÁLOGO SOBRE OS ASSUNTOS ORA DISCUTIDOS. O ORADOR RETOMA A FALA E DEFENDE AS SUAS POSIÇÕES. O
DEPUTADO LUCAS RAMOS, SEGUNDO ORADOR INSCRITO, CELEBRA A INFORMAÇÃO DE QUE O MUNICÍPIO DE PETROLINA
CONSTA DO ROL DAS DEZ CIDADES QUE MAIS EMPREGARAM NO BRASIL NO CORRENTE ANO, RETRATA DA REALIZAÇÃO DE
FÓRUM QUE VISA FOMENTAR O DESENVOLVIMENTO DO SEMI-ÁRIDO NORDESTINO, TRATA AINDA DA IMPORTÂNCIA DA
UTILIZAÇÃO DO PORTO DE SUAPE PARA O FIM DE REALIZAR AS EXPORTAÇÕES DAS FRUTAS ORIUNDAS DE PETROLINA. O
DEPUTADO EDILSON SILVA, TERCEIRO ORADOR INSCRITO, REVELA DE SEU COMPARECIMENTO NA DATA DE ONTEM NA
MATERNIDADE DA ENCRUZILHADA, QUE É REFERÊNCIA NO ATENDIMENTO DA MULHER, CONFESSA TER FICADO
MARVILHADO COM A QUALIDADE TÉCNICA E O ESFORÇO DOS PROFISSIONAIS NA REALIZAÇÃO DAQUELE SERVIÇO,
RETRATA SUA SURPRESA COM OS ÍNDICES DE MORTALIDADE MATERNA NA CIDADE DO RECIFE E LAMENTA QUE HAJA SETE
LEITOS DE UTI ABSOLUTAMENTE INUTILIZADOS NA REFERIDA UNIDADE DE SAÚDE, JULGA QUE SE TRATA DE VERDADEIRO
DESRESPEITO E REFLETE A FALTA DE PLANEJAMENTO DO GOVERNO ESTADUAL. EM APARTE, O DEPUTADO SÍLVIO COSTA
FILHO REFORÇA OS ARGUMENTOS DO ORADOR. ASSUME A PRESIDÊNCIA O DEPUTADO TONY GEL. EM APARTE, A
DEPUTADA PRISCILA KRAUSE REVELA SUA PREOCUPAÇÃO COM A ASSISTÊNCIA DA MULHER EM PERNAMBUCO. REASSUME
A PRESIDÊNCIA O DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR. O ORADOR RETOMA A FALA E REVELA QUE A REFERIDA UNIDADE FOI
TAMBÉM OBJETO DE CAMPANHA PUBLICITÁRIA DO GOVERNO ESTADUAL. A DEPUTADA PRISCILA KRAUSE, QUARTA
ORADORA INSCRITA, TRATA DE ASPECTOS TOCANTES AO PORTO DE SUAPE, BEM COMO ELOGIA REPORTAGEM
JORNALÍSTICA ACERCA DO TEMA QUE REFLETE A CRISE ANUNCIADA DA PRECÁRIA SITUAÇÃO HOJE EXPERIMENTADA,
REPERCUTE IGUALMENTE EDIÇÃO DE JORNAL DE CIRCULAÇÃO NACIONAL QUE REFLETE QUE PERNAMBUCO TERÁ O
MAIOR ÍNDICE DE REDUÇÃO DO SEU PRODUTO INTERNO BRUTO DENTRE OS ESTADOS BRASILEIROS E CUIDA DE CRITICAR
AS POSIÇÕES TOMADAS PELO GOVERNADOR DO ESTADO. O DEPUTADO ÂNGELO FERREIRA, ÚLTIMO ORADOR INSCRITO,
REGISTRA SUA PRESENÇA NO DIA DE HOJE EM REUNIÃO COM PESSOAL DA SECRETARIA DE EDUCAÇÃO DO ESTADO E COM
O SECRETÁRIO DE AGRICULTURA DO ESTADO. O SENHOR PRESIDENTE ANUNCIA A ORDEM DO DIA. SÃO APROVADOS EM
DISCUSSÃO ÚNICA OS PARECERES DE REDAÇÃO FINAL Nº 1286/2015 E 1287/2015 AOS PROJETOS DE LEI COMPLEMENTAR
NºS 402/2015 E 478/2015, RESPECTIVAMENTE. SÃO APROVADOS EM PRIMEIRA DISCUSSÃO O PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N°
503/2015, EM SEGUNDA DISCUSSÃO O SUBSTITUTIVO Nº 1/2015 AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N° 295/2015, O PROJETO DE
LEI ORDINÁRIA N° 301/2015 E O PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N° 431/2015 E EM DISCUSSÃO ÚNICA AS INDICAÇÕES NºS
2461/2015 A 2495/2015 E OS REQUERIMENTOS NºS 1286/2015 A 1291/2015. O SENHOR PRESIDENTE ENCAMINHA À
PUBLICAÇÃO NO DIÁRIO OFICIAL DO PODER LEGISLATIVO AS INDICAÇÕES NºS 2528/2015 A 2544/2015 E OS REQUERIMENTOS
NºS 1310/2015 A 1317/2015, ENCERRA A REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, EM CARÁTER SOLENE, PARA AS DEZOITO HORAS
DO DIA DE HOJE.

ATA DA QUADRAGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO PLENÁRIA SOLENE DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA
DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA, REALIZADA EM 21 DE OUTUBRO DE 2015

PRESIDÊNCIA DA DEPUTADA SIMONE SANTANA

AOS VINTE E UM DIAS DO MÊS DE OUTUBRO DO ANO DE DOIS MIL E QUINZE, ÀS DEZOITO HORAS, NO PLENÁRIO DO
PALÁCIO JOAQUIM NABUCO, PRESENTES OS DEPUTADOS ANTÔNIO MORAES, CLODOALDO MAGALHÃES, EDUÍNO BRITO,
JOÃO EUDES, JOAQUIM LIRA, JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI, LUCAS RAMOS, RICARDO COSTA, SIMONE SANTANA E TONY
GEL, TENDO JUSTIFICADO SUAS AUSÊNCIAS OS DEPUTADOS ADALTO SANTOS, AGLAILSON JÚNIOR, ALUÍSIO LESSA,
ÁLVARO PORTO, ANDRÉ FERREIRA, ÂNGELO FERREIRA, AUGUSTO CÉSAR, BETO ACCIOLY, BISPO OSSÉSIO SILVA,
BOTAFOGO, CLAUDIANO MARTINS FILHO, DIOGO MORAES, DR. VALDI, EDILSON SILVA, ERIBERTO MEDEIROS, EVERALDO
CABRAL, FRANCISMAR PONTES, GUILHERME UCHOA, HENRIQUE QUEIROZ, JOEL DA HARPA, JULIO CAVALCANTI, LULA
CABRAL, MARCANTÔNIO DOURADO, MIGUEL COELHO, ODACY AMORIM, PASTOR CLEITON COLLINS, PEDRO SERAFIM NETO,
PRISCILA KRAUSE, PROFESSOR LUPÉRCIO, RAQUEL LYRA, RODRIGO NOVAES, ROGÉRIO LEÃO, ROMÁRIO DIAS, SÍLVIO
COSTA FILHO, TERESA LEITÃO, VINÍCIUS LABANCA, WALDEMAR BORGES E ZÉ MAURÍCIO, LICENCIADOS OS DEPUTADOS
ALBERTO FEITOSA E NILTON MOTA, TENDO FALTADO A DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL, CONSTATADO O QUORUM
REGIMENTAL, O SENHOR MESTRE-DE-CERIMÔNIAS HILDEBRANDO MARQUES PESSOA ANUNCIA O INÍCIO DA SOLENIDADE
DE CONCESSÃO DA MEDALHA JOAQUIM NABUCO CLASSE OURO AO SENHOR MÉDICO ELIÉZER RUSHANKY, DE ACORDO
COM A RESOLUÇÃO Nº 1283/2015, ORIGINADA DO PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 4/2015, DE AUTORIA DO DEPUTADO
CLODOALDO MAGALHÃES. COMPÕEM A MESA DOS TRABALHOS A DEPUTADA SIMONE SANTANA, NA QUALIDADE DE
PRESIDENTA DA MESA DOS TRABALHOS; PROFESSOR GUIDO CORREIA, PRÓ-REITOR, NESTE ATO REPRESENTANDO O
SENHOR PROFESSOR PEDRO HENRIQUE DE BARROS FALCÃO, REITOR DA UNIVERSIDADE DE PERNAMBUCO (UPE);
PROFESSOR MÉDICO MARCOS AGUIAR, COORDENADOR DO GRUPO DE MEDICINA DA UPE; E EUDO MAGALHÃES, PREFEITO
DO MUNICÍPIO DE XEXÉU. O DEPUTADO CLODOALDO MAGALHÃES CONDUZ O HOMENAGEADO À MESA DOS TRABALHOS. A
SENHORA PRESIDENTA DECLARA ABERTA A REUNIÃO. O HINO NACIONAL BRASILEIRO É EXECUTADO PELO QUINTETO DA
ORQUESTRA CRIANÇA CIDADÃ. A SENHORA PRESIDENTA PROFERE DISCURSO RELATIVO AO EVENTO, NO QUAL TECE UM
HISTÓRICO DA VIDA DO HOMENAGEADO E DESCREVE A TRAJETÓRIA PROFISSIONAL DO MESMO, E CONCEDE A PALAVRA
AO DEPUTADO CLODOALDO MAGALHÃES, QUE DESTACA A ATUAÇÃO O ATENDIMENTO DIGNO, ÉTICO E HUMANIZADO DO
HOMENAGEADO A SEUS PACIENTES E O ENALTECE PELA PRÁTICA DA MEDICINA SOCIAL. A SENHORA PRESIDENTA
ENTREGA A MEDALHA JOAQUIM NABUCO CLASSE OURO AO SENHOR ELIÉZER RUSHANKY. O DEPUTADO CLODOALDO
MAGALHÃES ENTREGA AO HOMENAGEADO O DIPLOMA DA MEDALHA JOAQUIM NABUCO CLASSE OURO E UM EXEMPLAR DO
LIVRO “HISTÓRIA E MEMÓRIA DA CASA JOAQUIM NABUCO”. O QUINTETO DA ORQUESTRA CRIANÇA CIDADÃ EXECUTA A

Atas

Atos

PODER LEGISLATIVO
MESA DIRETORA: Presidente, Deputado Guilherme Uchoa; 1º Vice-Presidente, Deputado Augusto
César; 2º Vice-Presidente, Deputado Pastor Cleiton Collins; 1º Secretário, Deputado Diogo Moraes;
2º Secretário, Deputado Vinícius Labanca; 3º Secretário, Deputado Romário Dias; 4º Secretário,
Deputado Eriberto Medeiros; 1° Suplente, Deputado André Ferreira; 2° Suplente, Deputado Rogério
Leão; 3° Suplente, Deputado Beto Accioly; 4° Suplente, Deputado Adalto Santos. Procurador-
Geral - Ismar Teixeira Cabral; Superintendente-Geral - Roberta Santana do Amaral; Secretária-
Geral da Mesa Diretora - Ana Olímpia Celso de M. Severo;  Superintendente de Planejamento e
Gestão - Sheila Carina de Aquino Cunha; Superintendente Administrativo - Maria do Socorro
Christiane Vasconcelos Pontual; Superintendente de Gestão de Pessoas - Cristiane Alves de Lima; Superintendente de
Tecnologia da Informação - Arthur Steiner de Moura (em exercício); Chefe do Cerimonial - Francklin Bezerra Santos;
Superintendente de Saúde e Medicina Ocupacional - Aldo Mota; Superintendente de Segurança Legislativa - Tenente
Coronel Renildo Alves de Barros Cruz; Superintendente de Preservação do Patrimônio Histórico do Legislativo -
Cynthia Barreto; Auditora-Chefe - Maria Gorete Pessoa de Melo; Superintendente da Escola do Legislativo - Sebastião
Rufino; Consultor-Geral - Marcelo Cabral e Silva; Ouvidor-Geral - Deputado Adalto Santos; Ouvidor Executivo -
Douglas Stravos Diniz Moreno; Superintendente  de Comunicação Social - Margot Queiroz Dourado; Chefe de
Departamento de Imprensa - Cláudia Lucena; Editora - Verônica Barros;  Subeditora - Isabelle Costa Lima; Repórteres
- André Zahar, Edson Alves Jr., Gabriela Bezerra, Helena Alencar, Ivanna Castro e Luciano Galvão Filho; Fotografia:
Roberto Soares (Gerente de Fotografia), Breno Laprovítera (Edição de Fotografia), Lucas Neves, João Bita, Rinaldo Marques
e Giovanni Costa (estagiário); Diagramação e Editoração Eletrônica: Alécio Nicolak Júnior e Anderson Galvão;
Endereço: Palácio Joaquim Nabuco, Rua da Aurora, nº 631 – Recife-PE. Fone: 3183-2368. Fax 3217-2107. PABX
3183.2211. Nosso e-mail: scom@alepe.pe.gov.br.

Nosso endereço na Internet:  http://www.alepe.pe.gov.br



MÚSICA “MOURÃO”, DE AUTORIA DO SENHOR GUERRA
PEIXE. A SENHORA PRESIDENTA CONCEDE A PALAVRA AO
SENHOR ELIÉZER RUSHANKY, QUE RELATA SUA VIVÊNCIA
ACADÊMICA E SUA EXPERIÊNCIA NO CAMPO DA
REUMATOLOGIA. O SENHOR MESTRE-DE-CERIMÔNIAS
INFORMA O RECEBIMENTO DE MENSAGENS SAUDANDO O
HOMENAGEADO E LAMENTANDO PELA IMPOSSIBILIDADE
DE COMPARECIMENTO NESTA SOLENIDADE E REGISTRA
PRESENÇAS. O HINO DO ESTADO DE PERNAMBUCO É
EXECUTADO PELO QUINTETO DA ORQUESTRA CRIANÇA
CIDADÃ. A SENHORA PRESIDENTA AGRADECE PELAS
PRESENÇAS, INFORMA QUE O HOMENAGEADO RECEBERÁ
OS CUMPRIMENTOS NA ÁREA EXTERNA DO PALÁCIO
JOAQUIM NABUCO, CONVIDA OS PRESENTES A UM
COQUETEL NESSA ÁREA POR OCASIÃO DOS
CUMPRIMENTOS, ENCERRA A REUNIÃO E CONVOCA A
SEGUINTE, EM CARÁTER ORDINÁRIO, PARA O DIA DE
AMANHÃ NO HORÁRIO REGIMENTAL.

CENTÉSIMA VIGÉSIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA OITAVA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 22 DE OUTUBRO DE 2015.

EXPEDIENTE

MENSAGEM Nº 131 - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR
GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando
o Projeto de Lei de Ordinária nº 511 que Autoriza a Pernambuco
Participações e Investimentos S.A - PERPART a realizar a
repactuação contratual dos financiamentos habitacionais de
imóveis de conjuntos convencionais da Companhia de Habitação
Popular de Pernambuco e de Programas Especiais.
Às 1ª, 2ª,  3ª e 11ª Comissões.

PARECER Nº 1313 - DA COMISSÃO DE SAÚDE E
ASSISTÊNCIA SOCIAL opinando favorável ao Projeto de Lei
Ordinária nº 389, juntamente com a Emenda nº 01.
À Imprimir.

PARECER Nº 1314 - DA COMISSÃO DE SAÚDE E
ASSISTÊNCIA SOCIAL opinando favorável ao Substitutivo nº 01
ao Projeto de Lei Ordinária nº 393.
À Imprimir.

PARECER Nº 1315 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL
dando Redação Final ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei
Ordinária nº 295.
À Imprimir.

PARECERES NºS 1316 E 1317 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO
FINAL dando Redação Final aos Projetos nºs 301 e 431.
À Imprimir.

REQUERIMENTOS - DOS DEPUTADOS ROGÉRIO LEÃO E
DIOGO MORAES solicitando dispensa da presença na reunião
Plenária do dia 22 de outubro de 2015.
Deferido.

Projeto de Lei 
Ordinária N° 512/2015

Ementa: Dispõe sobre a divulgação do serviço de dis-
que-denúncia de violência, abuso e explora-
ção sexual contra a mulher, no âmbito do Es-
tado de Pernambuco, na forma que espe-
cifica.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º Institui a obrigatoriedade de divulgação do serviço de
disque-denúncia de violência, abuso e exploração sexual contra a
mulher, pelos seguintes estabelecimentos:

I - hotéis, pensões, motéis, pousadas e outros que prestem
serviços de hospedagem;

II - bares, restaurantes, lanchonetes e similares;
III - casas noturnas de qualquer natureza;
IV - clubes sociais e associações recreativas ou desportivas

cujo quadro de associados seja de livre acesso ou que promovam
eventos com entrada paga;

V - agências de viagens e locais de transportes de massa;
VI - salões de beleza, casas de saunas e massagens,

academias de dança, ginástica e atividades correlatas;
VII - postos de serviço de autoatendimento, de

abastecimento de veículos e demais locais de acesso público que
se localizem junto às rodovias;

VIII - edifícios comerciais, ocupados por órgãos do Poder
Público estadual ou que prestem serviços públicos; e

IX - veículos em geral destinados ao transporte público
estadual.

Art. 2º Os estabelecimentos especificados no art. 1º desta
lei deverão afixar placas informativas contendo o número de
telefone do disque-denúncia, com os seguintes dizeres:

“VIOLÊNCIA, ABUSO E EXPLORAÇÃO SEXUAL CONTRA
A MULHER É CRIME. DENUNCIE! DISQUE 180.”

Parágrafo único. As placas de que trata o “caput” deste
artigo deverão ser afixadas em locais de ampla visibilidade e
confeccionadas no formato A3 (29,7 cm de largura x 42 cm de
altura), com texto impresso em letras proporcionais às dimensões
da placa.

Art. 3º O descumprimento das disposições contidas nesta
Lei sujeitará o estabelecimento infrator às seguintes penalidades:

I - advertência por escrito da autoridade fiscalizadora
competente; e

II - multa no valor de R$ 500,00 (quinhentos reais) em caso
de reincidência.

Parágrafo único. A multa prevista no inciso II deste artigo
será atualizada anualmente pela variação do Índice de Preços ao
Consumidor Amplo - IPCA, apurado pelo Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística – IBGE, acumulada no exercício anterior,
sendo que, no caso de extinção deste índice, será adotado outro
índice criado por legislação federal e que reflita a perda do poder
aquisitivo da moeda.

Art. 4º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Justificativa

Segundo levantamento de dados realizado em 2010,
Pernambuco ocupava a 10ª posição no ranking nacional de
violência contra a mulher. Em cada 100 mil mulheres, 5,5 eram
assassinadas por ano no Estado. O caso de Recife era ainda mais
grave. A cidade ocupava a sexta posição no ranking das capitais e
apresentava uma taxa de homicídios de 7,6 a cada 100 mil
mulheres por ano. No ano de 2010, 63 mulheres foram
assassinadas no Recife e 251 em todo o Estado. E a situação
parece não ter mudado tanto nos últimos anos, em 2014, por
exemplo, as unidades de saúde do Estado notificaram 4.744
casos de violência contra as mulheres na faixa etária de 20 a 59
anos.

A prática de atos de violência, abuso e exploração sexual
contra as mulheres se mostra recorrente no Brasil inteiro e, no
Estado de Pernambuco, não é diferente. Os números de
ocorrências são alarmantes, isso sem contar com os casos que
não chegam sequer a serem registrados nas delegacias ou
hospitais. O que mais causa espanto é o fato de que, na maioria
das vezes, a origem das agressões decorre do ambiente familiar
e profissional.

As marcas que permanecem são quase sempre
irreparáveis e constituem um capítulo doloroso e amargo que
compõe a história de vida das vítimas. Desse modo, para que os
agressores sejam devidamente punidos pelos seus atos, foi
criado,  pela Secretaria de Políticas para as Mulheres,  o Disque-
denúncia (180), canal que visa ao recebimento de denúncias e a
orientar as mulheres vítimas da violência. O sistema é de
utilização nacional e as acusações são enviadas às Secretarias de
Segurança Pública e Ministério Público dos Estados e Distrito
Federal. Assim, o canal, além de sugerir que a mulher procure a
delegacia, também encaminha os dados para este órgão e,
quando a vítima chegar à autoridade policial, esta já se encontra
ciente do ocorrido, podendo dar uma assistência mais ágil e
eficiente.

Entretanto, para que o canal do disque-denúncia cumpra
sua função, é imprescindível que as pessoas tenham
conhecimento deste meio e possam utilizá-lo quando souberem
de casos de violência contra a mulher. Infelizmente, a realidade
atual é a ausência de informação a respeito dessa ferramenta de
ajuda, o que leva à omissão das ocorrências.

Nesse desiderato, o projeto de lei em apreço tem por
escopo tornar de conhecimento de todos o número de telefone do
Disque-denúncia e mostrar às pessoas que, no caso de
testemunho de violência, abuso ou exploração sexual contra as
mulheres, há como protegê-las de forma prática e segura.

Diante de tais considerações, fica patente a relevância da
proposição em comento, tendo em vista que almeja proporcionar
a diminuição do número de casos de agressões contra as
mulheres, uma vez que a informação pode ser utilizada como uma
“arma” de grande valia na luta pelo fim da impunidade daqueles
que praticam atos de tal estirpe.

Assim, peço o apoio dos Nobres Parlamentares para a
aprovação deste Projeto.

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Clodoaldo Magalhães
Deputado

Às 1ª , 2ª , 3ª , 11ª e 14ª  Comissões.

Parecer N° 1318/2015
A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL, tendo presente o Projeto de
Lei Ordinária nº 338/2015, já aprovado com sua respectiva
Emenda, em segunda e última discussão, e de acordo com o art.
109 do Regimento Interno, é de Parecer que lhe seja dada a
seguinte Redação Final:

Ementa: Institui a Semana Estadual de Teatro de Bo-
necos e dá outras providências.

Art. 1º Fica instituída a Semana Estadual do Teatro de Bonecos, a
ser comemorada, anualmente, entre os dias 8 e 15 do mês de
novembro.

Art. 2º Os dias que compreendem a Semana Estadual do Teatro
de Bonecos não serão considerados feriados civis.

Art. 3º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Everaldo Cabral
Deputado

Sala da Comissão de Redação Final, 
em  22 de outubro de 2015.

Presidente: Francismar Pontes.
Relator : Everaldo Cabral.
Favoráveis os (4) deputados: Everaldo Cabral, Francismar
Pontes, Henrique Queiroz, Pedro Serafim Neto.

Parecer N° 1319/2015
A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL, tendo presente o Projeto de
Lei Ordinária nº 378/2015, já aprovado em segunda e última
discussão, e de acordo com o art. 109 do Regimento Interno, é de
Parecer que lhe seja dada a seguinte Redação Final:

Ementa: Altera a Lei nº 13.401, de 4 de março de
2008, que torna obrigatório o oferecimento
de cardápios em braile nos bares e
restaurantes no Estado de Pernambuco.

Art. 1º A ementa e o art. 1º da Lei n° 13.401, de 4 de março de
2008, que torna obrigatório o oferecimento de cardápios em braile
nos bares e restaurantes, passam a vigorar com as seguintes
alterações:

“EMENTA: Torna obrigatório o oferecimento de cardápios em
braile e cardápios com    fonte ampliada nos bares, restaurantes,
lanchonetes, hotéis  e estabelecimentos similares no Estado de
Pernambuco e dá outras providências. (NR)

Art. 1º Os bares, restaurantes, lanchonetes, hotéis e
estabelecimentos similares localizados no Estado de
Pernambuco, ficam obrigados a disponibilizar cardápios em braile
e cardápios com fonte Times New Roman tamanho 28, para
atendimento aos portadores de deficiência visual. (NR)
........................................................................................................”

Art. 2º Esta Lei entra em vigor 90 (noventa) dias após sua
publicação.

Everaldo Cabral
Deputado

Sala da Comissão de Redação Final, 
em  22 de outubro de 2015.

Presidente: Francismar Pontes.
Relator : Everaldo Cabral.
Favoráveis os (4) deputados: Everaldo Cabral, Francismar
Pontes, Henrique Queiroz, Pedro Serafim Neto.

Parecer N° 1320/2015
A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL, tendo presente o Projeto de
Lei Ordinária nº 503/2015, já aprovado em segunda e última
discussão, é de Parecer que lhe seja dada a seguinte Redação
Final:

Ementa: Autoriza o Poder Executivo a utilizar os
recursos que menciona, em obras ou ações
de combate às secas ou prevenção de
desastres naturais causados por enchentes.

Art. 1º Os saldos das fontes de recursos oriundas de receitas
próprias dos órgãos e entidades da administração direta e indireta
do orçamento fiscal do Poder Executivo, que apresentem
superávit financeiro para o qual não haja destinação específica no
orçamento do exercício, poderão ser destinados à realização de
obras ou implementação de ações estruturadoras de defesa civil,
especialmente as que visem ao combate às secas ou prevenção
de desastres naturais causados por enchentes, vedada sua
utilização para despesas de custeio e manutenção da
Administração Pública.

Parágrafo único. Ficam excetuados do mecanismo previsto no
caput:

I - os recursos cuja aplicação seja vinculada constitucionalmente;

II - os recursos oriundos de convênios ou operações de crédito
com destinação específica; e

III - os recursos de que trata o § 1º do art. 186 da Lei nº 7.741, de
23 de outubro de 1978.

Art. 2º Na hipótese mencionada no caput do art. 1º, os montantes
utilizados devem ser recompostos até 31 de dezembro de 2018.

Art. 3º As hipóteses e critérios de utilização do mecanismo
previsto no art. 1º e os respectivos instrumentos de controle serão
definidos em decreto.

Art. 4º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Everaldo Cabral
Deputado

Sala da Comissão de Redação Final, 
em  22 de outubro de 2015.

Presidente: Francismar Pontes.
Relator : Everaldo Cabral.
Favoráveis os (4) deputados: Everaldo Cabral, Francismar
Pontes, Henrique Queiroz, Pedro Serafim Neto.

Parecer N° 1321/2015
A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL, tendo presente o Projeto de
Lei Ordinária Desarquivado nº 1585/2013, já aprovado em
segunda e última discussão, e de acordo com o art. 109 do
Regimento Interno, é de Parecer que lhe seja dada a seguinte
Redação Final:

Ementa: Obriga os estabelecimentos comerciais que
vendem chips e aparelhos celulares a
disponibilizar para o consumidor um mapa
demonstrativo de qualidade do sinal por
Município do Estado de Pernambuco e dá
outras providências.

Art. 1º Os estabelecimentos comerciais que vendem chips e
aparelhos celulares, ficam obrigados a manter em todos os seus
pontos de venda e revenda, de modo visível e acessível, um mapa
demonstrativo de qualidade do sinal das operadoras de telefonia
móvel em cada Município do Estado.

Art. 2º Para a elaboração do mapa demonstrativo de qualidade do
sinal das operadoras de que trata o art. 1º desta Lei deverão ser
utilizados os dados fornecidos pela Agência Nacional de
Telecomunicações – ANATEL.

Art. 3º As infrações às normas desta Lei ficam sujeitas, conforme
o caso, às sanções administrativas, sem prejuízo das de natureza
civil, penal e das definidas em normas específicas, previstas e
regulamentadas nos artigos 56 a 60 da Lei Federal nº 8.078, de 11
de setembro de 1990.

Art. 4º A fiscalização do disposto nesta Lei será realizada pelos
órgãos públicos nos respectivos âmbitos de atribuições, os quais
serão responsáveis pela aplicação das sanções decorrentes de
infrações às normas nela contidas, mediante procedimento
administrativo, assegurada ampla defesa. 

Art. 5º Caberá ao Poder Executivo regulamentar a presente Lei em
todos os aspectos necessários para a sua efetiva aplicação.

Art. 6º Esta Lei entrará em vigor após 180 dias de sua publicação.

Everaldo Cabral
Deputado

Sala da Comissão de Redação Final, 
em  22 de outubro de 2015.

Presidente: Francismar Pontes.
Relator : Everaldo Cabral.
Favoráveis os (4) deputados: Everaldo Cabral, Francismar
Pontes, Henrique Queiroz, Pedro Serafim Neto.

Indicação N° 2545/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja formulado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Governador do Estado de Pernambuco, Sr Paulo
Câmara, ao Excelentíssimo Secretário de Planejamento e Gestão,
Sr Danilo Cabral, ao Excelentíssimo Secretário de Justiça e Direitos
Humanos,  Sr Pedro Eurico, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de
Desenvolvimento Social Criança e Juventude, Sr Isaltino
Nascimento, a Prefeitura Municipal de Igarassu e a Câmara
Municipal de Igarassu, no sentido de viabilizar a implantação de uma
unidade da Casa da Cidadania no bairro de Cruz de Rebouças no
município de Igarassu.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Mário Ricardo, Prefeito de Igarassu; Irapuan Ramos,
Vereador de Igarassu.

Justificativa

A presente solicitação visa melhorar a qualidade de vida da
população. A Casa da Cidadania têm por objetivo prestar
atendimento à população emitindo gratuitamente documentos. Entre
eles: a primeira e a segunda via do Registro de Nascimento, Registro
Tardio, Carteira de Trabalho e Identidade. Vale lembrar que,  só será
possível emitir a primeira via do Registro de Nascimento, após 30
dias do nascimento da criança, considerada assim como registro
tardio.  Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação
desta indicação.

Sala das Reuniões, em 20 de outubro de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicações

Pareceres de Comissão

Projeto

Expediente

4 – Ano XCII • 191 Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo Recife, 23 de outubro de 2015



Recife, 23 de outubro de 2015 Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo Ano XCII • 191 – 5

Indicação N° 2546/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja formulado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Governador do Estado de Pernambuco, Sr Paulo
Câmara, ao Excelentíssimo Secretário de Planejamento e Gestão,
Sr Danilo Cabral, ao Excelentíssimo Secretário de Justiça e Direitos
Humanos,  Sr Pedro Eurico, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de
Desenvolvimento Social Criança e Juventude, Sr Isaltino
Nascimento, a Prefeitura Municipal de Abreu e Lima e a Câmara
Municipal de Abreu e Lima, no sentido de viabilizar a implantação de
uma unidade da Casa da Cidadania no bairro do Planalto no
município de Abreu e Lima.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Danilo Cabral, Secretário de Planejamento e Gestão;
Pedro Eurico, Secretário de Justiça e Direitos Humano; Isaltino
Nascimento, Secretário de Desenvolvimento Social Criança e
Juventude; Marcos José, Prefeito de Abreu e Lima; Fabio Henrique
da Silva, Presidente da Câmara; André Santos, Secretário-Geral do
PRB em Pernambuco; Nilo Rodrigues, Coordenador de Abreu e
Lima.

Justificativa

A presente solicitação visa melhorar a qualidade de vida da
população. A Casa da Cidadania têm por objetivo prestar
atendimento à população emitindo gratuitamente documentos. Entre
eles: a primeira e a segunda via do Registro de Nascimento, Registro
Tardio, Carteira de Trabalho e Identidade. Vale lembrar que,  só será
possível emitir a primeira via do Registro de Nascimento, após 30
dias do nascimento da criança, considerada assim como registro
tardio.  Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação
desta indicação.

Sala das Reuniões, em 20 de outubro de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 2547/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, , que seja formulado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Governador do Estado de Pernambuco, Sr Paulo
Câmara, ao Excelentíssimo Secretário de Planejamento e Gestão,
Sr Danilo Cabral, ao Excelentíssimo Secretário de Justiça e Direitos
Humanos,  Sr Pedro Eurico, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de
Desenvolvimento Social Criança e Juventude, Sr Isaltino
Nascimento, a Prefeitura Municipal de Abreu e Lima e a Câmara
Municipal de Abreu e Lima, no sentido de viabilizar a implantação de
uma unidade da Casa da Cidadania no bairro de Caetés  I no
município de Abreu e Lima.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Danilo Cabral, Secretário de Planejamento e Gestão;
Pedro Eurico, Secretário de Justiça e Direitos Humanos; Isaltino
Nascimento, Secretário de Desenvolvimento Social Criança e
Juventude; Marcos José, Prefeito de Abreu e Lima; Fabio Henrique
da Silva, Presidente da Câmara; André Santos, Secretário-Geral do
PRB em Pernambuco; Nilo Rodrigues, Coordenador de Abreu e
Lima.

Justificativa

A presente solicitação visa melhorar a qualidade de vida da
população. A Casa da Cidadania têm por objetivo prestar
atendimento à população emitindo gratuitamente documentos. Entre
eles: a primeira e a segunda via do Registro de Nascimento, Registro
Tardio, Carteira de Trabalho e Identidade. Vale lembrar que,  só será
possível emitir a primeira via do Registro de Nascimento, após 30
dias do nascimento da criança, considerada assim como registro
tardio.  Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação
desta indicação.

Sala das Reuniões, em 19 de outubro de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 2548/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja formulado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Governador do Estado de Pernambuco, Sr Paulo
Câmara, ao Excelentíssimo Secretário de Planejamento e Gestão,
Sr Danilo Cabral, ao Excelentíssimo Secretário de Justiça e
Direitos Humanos,  Sr Pedro Eurico, ao Excelentíssimo Senhor
Secretário de Desenvolvimento Social Criança e Juventude, Sr
Isaltino Nascimento, a Prefeitura Municipal de Olinda e a Câmara
Municipal de Olinda, no sentido de viabilizar a implantação de uma
unidade da Casa da Cidadania no bairro de Sapucaia na cidade de
Olinda. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Renildo Calheiros, Prefeito de Olinda; Denise Almeida,
Coordenadora de Olinda.

Justificativa

A presente solicitação visa melhorar a qualidade de vida da
população. A Casa da Cidadania têm por objetivo prestar
atendimento à população emitindo gratuitamente documentos. Entre
eles: a primeira e a segunda via do Registro de Nascimento, Registro
Tardio, Carteira de Trabalho e Identidade. Vale lembrar que,  só será
possível emitir a primeira via do Registro de Nascimento, após 30

dias do nascimento da criança, considerada assim como registro
tardio.  Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação
desta indicação.

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 2549/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja formulado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Governador do Estado de Pernambuco, Sr Paulo
Câmara, ao Excelentíssimo Secretário de Planejamento e Gestão,
Sr Danilo Cabral, ao Excelentíssimo Secretário de Justiça e Direitos
Humanos,  Sr Pedro Eurico, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de
Desenvolvimento Social Criança e Juventude, Sr Isaltino
Nascimento, a Prefeitura Municipal de Olinda e a Câmara Municipal
de Olinda, no sentido de viabilizar a implantação de uma unidade da
Casa da Cidadania no bairro de Ouro Preto na cidade de Olinda.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Renildo calheiros, Prefeito de Olinda; Denise Almeida,
Coordenadora de Olinda.

Justificativa

A presente solicitação visa melhorar a qualidade de vida da
população. A Casa da Cidadania têm por objetivo prestar
atendimento à população emitindo gratuitamente documentos. Entre
eles: a primeira e a segunda via do Registro de Nascimento, Registro
Tardio, Carteira de Trabalho e Identidade. Vale lembrar que,  só será
possível emitir a primeira via do Registro de Nascimento, após 30
dias do nascimento da criança, considerada assim como registro
tardio.  Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação
desta indicação.

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 2550/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja formulado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Governador do Estado de Pernambuco, Sr Paulo
Câmara, ao Excelentíssimo Secretário de Planejamento e Gestão,
Sr Danilo Cabral, ao Excelentíssimo Secretário de Justiça e Direitos
Humanos,  Sr Pedro Eurico, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de
Desenvolvimento Social Criança e Juventude, Sr Isaltino
Nascimento, a Prefeitura Municipal de Olinda e a Câmara Municipal
de Olinda, no sentido de viabilizar a implantação de uma unidade da
Casa da Cidadania no bairro de Rio Doce na cidade de Olinda.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Renildo Calheiros, Prefeito de Olinda; Denise Almeida,
Coordenadora de Olinda.

Justificativa

A presente solicitação visa melhorar a qualidade de vida da
população. A Casa da Cidadania têm por objetivo prestar
atendimento à população emitindo gratuitamente documentos. Entre
eles: a primeira e a segunda via do Registro de Nascimento, Registro
Tardio, Carteira de Trabalho e Identidade. Vale lembrar que,  só será
possível emitir a primeira via do Registro de Nascimento, após 30
dias do nascimento da criança, considerada assim como registro
tardio.  Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação
desta indicação.

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 2551/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja formulado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Governador do Estado de Pernambuco, Sr Paulo
Câmara, ao Excelentíssimo Secretário de Planejamento e Gestão,
Sr Danilo Cabral, ao Excelentíssimo Secretário de Justiça e Direitos
Humanos,  Sr Pedro Eurico, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de
Desenvolvimento Social Criança e Juventude, Sr Isaltino
Nascimento, a Prefeitura Municipal de Camaragibe e a Câmara
Municipal de Camaragibe, no sentido de viabilizar a implantação de
uma unidade da Casa da Cidadania no bairro do Timbi no município
de Camaragibe. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Jorge Alexandre, Prefeito de Camaragibe; Elenilson
Brito, Coordenador de Camaragibe.

Justificativa

A presente solicitação visa melhorar a qualidade de vida da
população. A Casa da Cidadania têm por objetivo prestar
atendimento à população emitindo gratuitamente documentos. Entre
eles: a primeira e a segunda via do Registro de Nascimento, Registro
Tardio, Carteira de Trabalho e Identidade. Vale lembrar que,  só será
possível emitir a primeira via do Registro de Nascimento, após 30
dias do nascimento da criança, considerada assim como registro
tardio.  Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação
desta indicação.

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 2552/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja formulado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Governador do Estado de Pernambuco, Sr Paulo
Câmara, ao Excelentíssimo Secretário de Planejamento e Gestão,
Sr Danilo Cabral, ao Excelentíssimo Secretário de Justiça e Direitos
Humanos,  Sr Pedro Eurico, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de
Desenvolvimento Social Criança e Juventude, Sr Isaltino
Nascimento, a Prefeitura Municipal de Camaragibe e a Câmara
Municipal de Camaragibe, no sentido de viabilizar a implantação de
uma unidade da Casa da Cidadania no bairro de Tabatinga no
município de Camaragibe. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Jorge Alexandre, Prefeito de Camaragibe; Pastor
Elenilson Brito, Presidente Municipal do PRB em Camaragibe.

Justificativa

A presente solicitação visa melhorar a qualidade de vida da
população. A Casa da Cidadania têm por objetivo prestar
atendimento à população emitindo gratuitamente documentos. Entre
eles: a primeira e a segunda via do Registro de Nascimento, Registro
Tardio, Carteira de Trabalho e Identidade. Vale lembrar que,  só será
possível emitir a primeira via do Registro de Nascimento, após 30
dias do nascimento da criança, considerada assim como registro
tardio.  Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação
desta indicação.

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 2553/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja formulado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Governador do Estado de Pernambuco, Sr Paulo
Câmara, ao Excelentíssimo Secretário de Planejamento e Gestão,
Sr Danilo Cabral, ao Excelentíssimo Secretário de Justiça e Direitos
Humanos,  Sr Pedro Eurico, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de
Desenvolvimento Social Criança e Juventude, Sr Isaltino
Nascimento, a Prefeitura Municipal de Camaragibe e a Câmara
Municipal de Camaragibe, no sentido de viabilizar a implantação de
uma unidade da Casa da Cidadania no bairro de vera Cruz no
município de Camaragibe. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Jorge Alexandre, Prefeito de Camaragibe; Pastor
Elenilson Brito, Presidente Municipal do PRB em Camaragibe.

Justificativa

A presente solicitação visa melhorar a qualidade de vida da
população. A Casa da Cidadania têm por objetivo prestar
atendimento à população emitindo gratuitamente documentos. Entre
eles: a primeira e a segunda via do Registro de Nascimento, Registro
Tardio, Carteira de Trabalho e Identidade. Vale lembrar que,  só será
possível emitir a primeira via do Registro de Nascimento, após 30
dias do nascimento da criança, considerada assim como registro
tardio.  Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação
desta indicação.

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 2554/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja encaminhado Apelo ao Exmo. Sr. Governador
do Estado de Pernambuco, Paulo Câmara e ao Secretário de Defesa
Social, Alessandro Carvalho, no sentido de que  seja providenciado
reforço policial no bairro de Santo Amaro, no Município do Recife.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Rodrigo do Rego Barreto, Senhor; Osmar Morais,
Senhor.

Justificativa

Chegam ao meu gabinete por meio dos moradores do bairro de
Santo Amaro  denúncias de constantes assaltos no bairro de Santo
Amaro e principalmente nos arredores da empresa CONTAX. Estes
fatos assustam os moradores e trabalhadores daquela localidade,
privando-os de sua paz e tornando-os reféns nas suas próprias
casas, devido à ausência do Estado no cumprimento do seu dever
para com a população; principalmente os que vivem em situação
mais vulnerável devido à localização de suas residências e suas
condições socioeconômicas.
Entretanto cabe ao Estado cumprir com sua função e obrigação
constitucional, haja vista que nossa Constituição Federal no art. 144
estabelece que, ?A segurança pública, dever do Estado, direito e
responsabilidade de todos, é exercida para a preservação da ordem
pública e dá incolumidade das pessoas e do patrimônio [...]
Isto posto, Senhor Governador, vimos manifestar-lhe nossa extrema
preocupação em relação à falta de segurança que vem afligindo a
população que transita nesta localidade, vítimas das mais diferentes

formas de violência, principalmente assaltos, furtos e roubos.
Neste sentido, rogo aos meus pares pela aprovação, que tem como
intuito de combater a violência ou pelo menos diminui-la naquela
localidade.

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Priscila Krause
Deputada

Indicação N° 2555/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja formulado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Governador do Estado de Pernambuco, Sr Paulo
Câmara, ao Excelentíssimo Secretário de Planejamento e Gestão,
Sr Danilo Cabral, ao Excelentíssimo Secretário de Justiça e Direitos
Humanos,  Sr Pedro Eurico, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de
Desenvolvimento Social Criança e Juventude, Sr Isaltino
Nascimento, a Prefeitura Municipal de Sirinhaém a e a Câmara
Municipal de Sirinhaém, no sentido de viabilizar a implantação de
uma unidade da Casa da Cidadania no distrito de Santo Amaro  no
município de Sirinhaém.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Danilo Cabral, Secretário de Planejamento e Gestão;
Pedro Eurico, Secretário de Justiça e Direitos Humanos; Isaltino
Nascimento, Secretário de Desenvolvimento Social Criança e
Juventude; Franz Hacker, Prefeito de Sirinhaém; ERONILDO
RAMOS DA SILVA, PRESIDENTE DA CÂMARA; ADELSON
EUZÉBIO DOS SANTOS, VEREADOR; ANTONIO FIRMINO ALVES
NETO, VEREADOR; DOMINTÍLIO BEZERRA DE ANDRADE,
VEREADOR; EDUARDO JOSÉ DA SILVA, VEREADOR; INALDO
JOSÉ SOARES DA SILVA, VEREADOR; JOSÉ AMARO MENDES
PEREIRA FILHO, VEREADOR; OLÍMPIO MACHADO GOUVEIA
LINS FILHO, VEREADOR; RODRIGO RIBEIRO DE OLIVEIRA,
VEREADOR; THIAGO GOUVEIA, PRESIDENTE MUNICIPAL DO
PRB EM SIRINHAÉM; ALMEIDA SANTOS, PASTOR; GLEBSON
SANTOS, PASTOR; JAIME ARAÚJO, DIRETOR DO POSTO DE
SAÚDE DA BARRA DE SIRINHAÉM; DÉBORA SERAFIM, VICE-
PREFEITA; SILVANIA CRISTINA, SECRETÁRIA DO PRB EM
SIRINHAÉM; WILLAME JOSÉ DOS SANTOS, VICE-PRESIDENTE
MUNICIPAL DO PRB EM SIRINHAÉM; MARINALVA DO
NASCIMENTO ARAUJO, PRESIDENTE DO PC DO B EM
SIRINHAÉM; NAILZA BANDEIRA DE ALMEIDA, PRESIDENTE DO
PMDB EM SIRINHAÉM; JOSE LAURENTINO DA SILVA,
PRESIDENTE DO PP EM SIRINHAÉM; BRUNO RAFAEL SOARES
DA SILVA, PRESIDENTE DO PR EM SIRINHAÉM; RICARDO JOSE
DE ARRUDA ANDRADE MELO, PRESIDENTE DO PSDB EM
SIRINHAÉM; GEOVANE JOSÉ DO NASCIMENTO, PRESIDENTE
DO PROS EM SIRINHAÉM; LUIZ CARLOS MARQUES DA SILVA,
VICE-PRESIDENTE DO PROS EM SIRINHAÉM; CELIA REGINA
LINS DA SILVA SANTOS, PRESIDENTE DO PRP EM SIRINHAÉM;
ERALDO PAULO DA SILVA JUNIOR, PRESIDENTE DO PRTB EM
SIRINHAÉM; CAMILA MACHADO, PRESIDENTE DO PSB EM
SIRINHAÉM; VENÍCIO DE ANDRADE SILVA FILHO, PRESIDENTE
DO PSD EM SIRINHAÉM; ANTONIO JOSÉ DA COSTA,
PRESIDENTE DO PSL EM SIRINHAÉM; MARCONE MOURA
VASCONCELOS, DIRIGENTE DO PT EM SIRINHAÉM; DILSON
FRANCISCO DA SILVA, PRESIDENTE DO PT DO B EM
SIRINHAÉM; FERNANDO LUIZ URQUIZA LIMA, PRESIDENTE DO
PTB EM SIRINHAÉM; SANDRA MARIA DE SANTANA,
PRESIDENTE DO PTC EM SIRINHAÉM; ARLINDO MACHADO
GOUVEIA LINS, PRESIDENTE DO PTN EM SIRINHAÉM; JOSE
BANDEIRA DA SILVA NETO, PRESIDENTE DO PV EM
SIRINHAÉM; CARLOS JOSÉ NASCIMENTO, PRESIDENTE DO
SOLIDARIEDADE EM SIRINHAÉM.

Justificativa

A presente solicitação visa melhorar a qualidade de vida da
população. A Casa da Cidadania têm por objetivo prestar
atendimento à população emitindo gratuitamente documentos. Entre
eles: a primeira e a segunda via do Registro de Nascimento, Registro
Tardio, Carteira de Trabalho e Identidade. Vale lembrar que,  só será
possível emitir a primeira via do Registro de Nascimento, após 30
dias do nascimento da criança, considerada assim como registro
tardio.  Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação
desta indicação.

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 2556/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja formulado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Governador do Estado de Pernambuco, Sr Paulo
Câmara, ao Excelentíssimo Secretário de Planejamento e Gestão,
Sr Danilo Cabral, ao Excelentíssimo Secretário de Justiça e Direitos
Humanos,  Sr Pedro Eurico, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de
Desenvolvimento Social Criança e Juventude, Sr Isaltino
Nascimento, a Prefeitura Municipal de Olinda e a Câmara Municipal
de Olinda, no sentido de viabilizar a implantação de uma unidade da
Casa da Cidadania no bairro de Peixinhos na cidade de Olinda.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Renildo Calheiros, Prefeito de Olinda; Denise Almeida,
Coordenadora de Olinda.

Justificativa

A presente solicitação visa melhorar a qualidade de vida da
população. A Casa da Cidadania têm por objetivo prestar
atendimento à população emitindo gratuitamente documentos. Entre



eles: a primeira e a segunda via do Registro de Nascimento, Registro
Tardio, Carteira de Trabalho e Identidade. Vale lembrar que,  só será
possível emitir a primeira via do Registro de Nascimento, após 30
dias do nascimento da criança, considerada assim como registro
tardio.  Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação
desta indicação.

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 2557/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja enviado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Sr. Governador do Estado de Pernambuco,
Paulo Câmara, à Excelentíssima Sra. Secretaria de Ciência,
Tecnologia e Inovação, Lúcia Melo, ao Ilustríssimo Sr. Gerente
Regional da Agência Nacional de Telecomunicações em
Pernambuco, Sérgio Alves Cavendish e ao Ilustríssimo Sr.
Diretor Geral da TIM NORDESTE, Rogério Lyra no sentido de
viabilizarem a instalação de uma torre de celular da Operadora TIM,
no Distrito de São Pedro, em Garanhuns.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador; Lucia Melo,
Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação; Sergio Alves
Cavendish, Gerente Regional da Agência Nacional de
Telecomunicações; Rogério Lyra, Diretor Geral da TIM NORDESTE;
Izaias Régis Neto, Prefeito; Gerson José de Carvalho Souza Filho,
Vereador; Zaqueu Naum Lins, Vereador; Sivaldo Rodrigues Albino,
Vereador; Audálio Ramos Machado Filho, Vereador; Severino
Sabino Filho, Vereador; Cláudio Taveira, Vereador; Alcindo de Melo
Correia, Vereador; Carla Patricia Gomes de Oliveira, Vereadora;
Maria Nelma Carvalho da Costa, Vereadora; Luzia Cordeiro da Silva
de Souza, Vereadora; Paulo Barbosa Leal, Vereador; Givanildo da
Silva de Lima, Vereador; Haroldo Vicente, Vereador; Rádio Marano
FM, Rádio; Rádio 87 FM, Rádio; Rádio FM 7 COLINAS, Rádio;
Câmara dos Dirigentes Lojistas de Garanhuns - CDL, CDL.

Justificativa

O Distrito de São Pedro, localizado no município de Garanhuns,
onde vivem aproximadamente 5.967 habitantes,  encontra-se com a
comunicação prejudicada haja vista que até a presente data recebe
sinal de apenas uma operadora de telefonia celular.
Sabe-se que atualmente a telefonia móvel é um setor em expansão,
uma vez que devido rapidez na comunicação o telefone celular
tornou-se essencial para todas as pessoas, que além de utilizar-lo
para o desenvolvimento de relações afetivas, o utilizam para a
realização de suas atividades profissionais.
Preocupados em melhorar a comunicação telefônica no Distrito de
São Pedro, solicitamos a implantação de uma torre de celular da
operadora TIM, com a máxima urgência, para atender toda a
população daquela localidade.
Diante do exposto, considerando a importância desta proposição,
uma vez que o problema afeta milhares de pessoas, solicito aos
meus ilustres pares a aprovação da presente indicação, em resposta
ao pleito da população do Distrito de São Pedro.

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Álvaro Porto
Deputado

Indicação N° 2558/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja enviado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Sr. Governador do Estado de Pernambuco,
Paulo Câmara, à Excelentíssima Sra. Secretaria de Ciência,
Tecnologia e Inovação, Lúcia Melo, ao Ilustríssimo Sr. Gerente
Regional da Agência Nacional de Telecomunicações em
Pernambuco, Sérgio Alves Cavendish e ao Ilustríssimo Sr.
Diretor da CLARO NORDESTE, André Peixoto, no sentido de
viabilizarem a instalação de uma torre de celular da Operadora
CLARO, no Distrito de São Pedro, em Garanhuns.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador; Lúcia Melo,
Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação; Sérgio Alves
Cavendish, Gerente Regional da Agência Nacional de
Telecomunicações; André Peixoto, Diretor da Claro Nordeste;
Izaias Régis Neto, Prefeito; Gerson José de Carvalho Souza Filho,
Vereador; Zaqueu Naum Lins, Vereador; Sivaldo Rodrigues Albino,
Vereador; Audálio Ramos Machado Filho, Vereador; Severino
Sabino Filho, Vereador; Cláudio Taveira, Vereador; Alcindo de Melo
Correia, Vereador; Carla Patricia Gomes de Oliveira, Vereadora;
Maria Nelma Carvalho da Costa, Vereadora; Luzia Cordeiro da
Silva de Souza, Vereadora; Paulo Barbosa Leal, Vereador;
Givanildo da Silva de Lima, Vereador; Haroldo Vicente, Vereador;
Rádio Marano FM, Rádio; Rádio 87 FM, Rádio; Rádio FM Sete
Colinas, Rádio; Câmara dos Dirigentes Lojistas de Garanhuns,
CDL.

Justificativa

O Distrito de São Pedro, localizado no município de Garanhuns,
onde vivem aproximadamente 5.967 habitantes,  encontra-se com a
comunicação prejudicada haja vista que até a presente data recebe
sinal de apenas uma operadora de telefonia celular.
Sabe-se que atualmente a telefonia móvel é um setor em expansão,
uma vez que devido rapidez na comunicação o telefone celular
tornou-se essencial para todas as pessoas, que além de utilizar-lo
para o desenvolvimento de relações afetivas, o utilizam para a
realização de suas atividades profissionais.
Preocupados em melhorar a comunicação telefônica no Distrito de
São Pedro, solicitamos a implantação de uma torre de celular da

operadora CLARO, com a máxima urgência, para atender toda a
população daquela localidade.
Diante do exposto, considerando a importância desta proposição,
uma vez que o problema afeta milhares de pessoas, solicito aos
meus ilustres pares a aprovação da presente indicação, em resposta
ao pleito da população do Distrito de São Pedro.

Sala das Reuniões, em 22 de outubro de 2015.

Álvaro Porto
Deputado

Indicação N° 2559/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, apelo ao Excelentíssimo Senhor Governador do
Estado, Paulo Câmara e ao Excelentíssimo Senhor Secretário da
Defesa Social Alessandro Carvalho Liberato, no sentido de
providenciar ações de fiscalização mais efetiva nas Escolas da Rede
Estadual de Ensino do município de Ipojuca/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. Governador do Estado de
Pernambuco, Dr. Paulo Câmara,, -; Ilmo. Sr. José Amaro dos Santos,
Professor da Escola Eurico Chaves,, -; Ilmo. Sr. Almir Antônio
Barbosa,, -; Ilmo. Sr. Alberico de Souza Lopes,, -; Ilma. Sra. Ana
Carla Barros de Oliveira,, -; Ilma. Sra. Ana Glória dos Santos
Arcanjo,, -; À Associação dos Artesões de Camela., -; Ilmo. Sr. Bruno
Fonseca Brandão - Gerente da Liquigás,, -; Ilmo. Sr. Carlos Eduardo
Guerra - Diretor Finaceiro da Usina Ipojuca,, -; Ilmo. Sr. Claudionor
José da Silva., -; Ao Clube da Mulher do Campo,, -; Ilmo. Sr. Marcos
Queiros - Diretor Presidente do Engenho Salgado Ipojuca, Usina
Salgado - Ipojuca/PE. Cep:55590-000, -; Ilmo. Sr. Genildo D. Belo,
Engenho Mercês,, -; Ilmo. Sr. Genildo de Moraes Belo,, -; Ilmo. Sr.
Gileade (Hotel Nanaí),, -; Ao Grupo Escoteiro Santuário Ecológico
Francisco de Ipojuca 13/PE,, -; Ilmo. Sr. Marcelo Lopes Cavalcanti,,
-; Ilmo. Sr. Macilene Augusta de Freitas,, -; Ilma. Sra. Maria da Glória
da Silva,, -; Ilmo. Sr. Otoniel Silva Reis - Presidente do Estaleiro
Atlântico Sul,, -.

Justificativa

A presente proposição visa melhorar a segurança nas escolas
estaduais do referido município.
A fiscalização que estamos solicitando, não diz respeito apenas ao
local de entrada do das escolas, mas também as suas dependências
internas, para coibir ações indevidas no que tange ao consumo de
drogas ilícitas, brigas constantes entre alunos, que resultam quase
sempre em agressões físicas e outros delitos. 
O atendimento desta propositura, que consideramos como de alta
relevância, e por se tratar de filosofia governamental em promover a
paz nas escolas, resultará em amplos benefícios para a comunidade
escolar, haja vista que tanto alunos, como professores e
funcionários, ao se sentirem mais protegidos, poderão conseguir um
incremento qualitativo nas atividades educacionais.
Somando-se a isto, o Estado estará sedimentando o caminho que há
muito vem perseguindo no alcance de estabelecer metas mais
consistentes na área da educação e na segurança, visto que no
Programa de Trabalho da Secretaria de Desenvolvimento Social
Criança e Juventude, existe projeto voltado para a melhoria da
segurança nas escolas, cujos recursos orçamentários são da ordem
de R$ 29, 5 milhões que poderiam ser suplementados, caso
houvesse necessidade para tal. 
Ante as considerações alinhadas acima, resta-nos pleitear dos
nossos ilustres pares nesta Casa Legislativa que dispensem a
proposição em tela, a melhor das acolhidas no intuito de sua
viabilização. 

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Pedro Serafim Neto
Deputado

Indicação N° 2560/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, apelo ao Excelentíssimo Senhor Governador do
Estado, Paulo Câmara e ao Excelentíssimo Senhor Secretário da
Defesa Social Alessandro Carvalho Liberato, no sentido de
providenciar ações de fiscalização mais efetiva nas Escolas da Rede
Estadual de Ensino do município de São Vicente Férrer/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. Governador do Estado de
Pernambuco, Dr. Paulo Câmara,, -; Exmo. Sr. Prefeito de São
Vicente Férrer, Flávio Régis,, -; Exmo. Sr. Presidente da Câmara
Municipal de São Vicente Férrer,, -; Ilmo. Sr. Evandro Pereira de
Andrade,, -; Ilmo. Sr. Iranildo Nunes da Silva,, -; Ilmo. Sr. José
Muricio da Silva,, -; Ilma. Sra. Josefa Maria de Araujo Silva,, -;
Ilmo.Sr. Vicente Ferreira da Silva,, -.

Justificativa

A presente proposição visa melhorar a segurança nas escolas
estaduais do referido município.
A fiscalização que estamos solicitando, não diz respeito apenas ao
local de entrada do das escolas, mas também as suas dependências
internas, para coibir ações indevidas no que tange ao consumo de
drogas ilícitas, brigas constantes entre alunos, que resultam quase
sempre em agressões físicas e outros delitos. 
O atendimento desta propositura, que consideramos como de alta
relevância, e por se tratar de filosofia governamental em promover a
paz nas escolas, resultará em amplos benefícios para a comunidade
escolar, haja vista que tanto alunos, como professores e
funcionários, ao se sentirem mais protegidos, poderão conseguir um
incremento qualitativo nas atividades educacionais.
Somando-se a isto, o Estado estará sedimentando o caminho que há
muito vem perseguindo no alcance de estabelecer metas mais
consistentes na área da educação e na segurança, visto que no

Programa de Trabalho da Secretaria de Desenvolvimento Social
Criança e Juventude, existe projeto voltado para a melhoria da
segurança nas escolas, cujos recursos orçamentários são da ordem
de R$ 29, 5 milhões que poderiam ser suplementados, caso
houvesse necessidade para tal. 
Ante as considerações alinhadas acima, resta-nos pleitear dos
nossos ilustres pares nesta Casa Legislativa que dispensem a
proposição em tela, a melhor das acolhidas no intuito de sua
viabilização. 

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Pedro Serafim Neto
Deputado

Indicação N° 2561/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, apelo ao Excelentíssimo Senhor Governador do
Estado, Paulo Câmara e ao Excelentíssimo Senhor Secretário da
Defesa Social Alessandro Carvalho Liberato, no sentido de
providenciar ações de fiscalização mais efetiva nas Escolas da Rede
Estadual de Ensino do município de São José da Coroa Grande/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. Governador do Estado de
Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, Palácio do Campo das Princesas,,
-; Exma. Srª. Prefeita de São José da Coroa Grande Elianai Buarque
Gomes,, -; Exmo. Sr. vereador Antonio Mendes da Silva Filho,, -.

Justificativa

A presente proposição visa melhorar a segurança nas escolas
estaduais do referido município.
A fiscalização que estamos solicitando, não diz respeito apenas ao
local de entrada do das escolas, mas também as suas dependências
internas, para coibir ações indevidas no que tange ao consumo de
drogas ilícitas, brigas constantes entre alunos, que resultam quase
sempre em agressões físicas e outros delitos. 
O atendimento desta propositura, que consideramos como de alta
relevância, e por se tratar de filosofia governamental em promover a
paz nas escolas, resultará em amplos benefícios para a comunidade
escolar, haja vista que tanto alunos, como professores e
funcionários, ao se sentirem mais protegidos, poderão conseguir um
incremento qualitativo nas atividades educacionais.
Somando-se a isto, o Estado estará sedimentando o caminho que há
muito vem perseguindo no alcance de estabelecer metas mais
consistentes na área da educação e na segurança, visto que no
Programa de Trabalho da Secretaria de Desenvolvimento Social
Criança e Juventude, existe projeto voltado para a melhoria da
segurança nas escolas, cujos recursos orçamentários são da ordem
de R$ 29, 5 milhões que poderiam ser suplementados, caso
houvesse necessidade para tal. 
Ante as considerações alinhadas acima, resta-nos pleitear dos
nossos ilustres pares nesta Casa Legislativa que dispensem a
proposição em tela, a melhor das acolhidas no intuito de sua
viabilização. 

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Pedro Serafim Neto
Deputado

Indicação N° 2562/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, apelo ao Excelentíssimo Senhor Governador do
Estado, Paulo Câmara e ao Excelentíssimo Senhor Secretário da
Defesa Social Alessandro Carvalho Liberato, no sentido de
providenciar ações de fiscalização mais efetiva nas Escolas da Rede
Estadual de Ensino do município de Ribeirão/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. Governador do Estado de
Pernambuco, Dr. Paulo Câmara,, -; Exmo. Sr. Prefeito de Ribeirão,
Dr. Romeu Jacobina de Figueiredo,, -; Exmo. Sr. Vereador Luiz
Felipe de Lima Cintra e demais Vereadores,, -.

Justificativa

A presente proposição visa melhorar a segurança nas escolas
estaduais do referido município.
A fiscalização que estamos solicitando, não diz respeito apenas ao
local de entrada do das escolas, mas também as suas dependências
internas, para coibir ações indevidas no que tange ao consumo de
drogas ilícitas, brigas constantes entre alunos, que resultam quase
sempre em agressões físicas e outros delitos. 
O atendimento desta propositura, que consideramos como de alta
relevância, e por se tratar de filosofia governamental em promover a
paz nas escolas, resultará em amplos benefícios para a comunidade
escolar, haja vista que tanto alunos, como professores e
funcionários, ao se sentirem mais protegidos, poderão conseguir um
incremento qualitativo nas atividades educacionais.
Somando-se a isto, o Estado estará sedimentando o caminho que há
muito vem perseguindo no alcance de estabelecer metas mais
consistentes na área da educação e na segurança, visto que no
Programa de Trabalho da Secretaria de Desenvolvimento Social
Criança e Juventude, existe projeto voltado para a melhoria da
segurança nas escolas, cujos recursos orçamentários são da ordem
de R$ 29, 5 milhões que poderiam ser suplementados, caso
houvesse necessidade para tal. 
Ante as considerações alinhadas acima, resta-nos pleitear dos
nossos ilustres pares nesta Casa Legislativa que dispensem a
proposição em tela, a melhor das acolhidas no intuito de sua
viabilização. 

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Pedro Serafim Neto
Deputado

Indicação N° 2563/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, apelo ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado,
Paulo Câmara e ao Excelentíssimo Senhor Secretário da Defesa
Social Alessandro Carvalho Liberato, no sentido de providenciar ações
de fiscalização mais efetiva nas Escolas da Rede Estadual de Ensino
do município de Sirinhaém/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. Governador do Estado de Pernambuco,
Dr. Paulo Câmara,, -; Exmo. Sr. Prefeito de Sirinhaém, Dr. Franzs
Araujo Hacker,, -; Exma. Sra. Vice-Prefeita de Sirinhaém, Débora
Maria da Fonseca,, -; Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de
Sirinhaém, Vereador Eronildo Ramos da Silva e demais Vereadores,,
-; Ilmo. Sr. José Amaro dos Santos, Professor da Escola Eurico
Chaves,, -.

Justificativa

A presente proposição visa melhorar a segurança nas escolas
estaduais do referido município.
A fiscalização que estamos solicitando, não diz respeito apenas ao
local de entrada do das escolas, mas também as suas dependências
internas, para coibir ações indevidas no que tange ao consumo de
drogas ilícitas, brigas constantes entre alunos, que resultam quase
sempre em agressões físicas e outros delitos. 
O atendimento desta propositura, que consideramos como de alta
relevância, e por se tratar de filosofia governamental em promover a
paz nas escolas, resultará em amplos benefícios para a comunidade
escolar, haja vista que tanto alunos, como professores e funcionários,
ao se sentirem mais protegidos, poderão conseguir um incremento
qualitativo nas atividades educacionais.
Somando-se a isto, o Estado estará sedimentando o caminho que há
muito vem perseguindo no alcance de estabelecer metas mais
consistentes na área da educação e na segurança, visto que no
Programa de Trabalho da Secretaria de Desenvolvimento Social
Criança e Juventude, existe projeto voltado para a melhoria da
segurança nas escolas, cujos recursos orçamentários são da ordem
de R$ 29, 5 milhões que poderiam ser suplementados, caso houvesse
necessidade para tal. 
Ante as considerações alinhadas acima, resta-nos pleitear dos nossos
ilustres pares nesta Casa Legislativa que dispensem a proposição em
tela, a melhor das acolhidas no intuito de sua viabilização. 

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Pedro Serafim Neto
Deputado

Indicação N° 2564/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao Excelentíssimo
Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Planejamento e Gestão, Danilo
Cabral, no sentido de incluir o município de Glória do Goitá nas
metas da atividade apoio ao fortalecimento institucional de municípios,
territórios e regiões.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Zenilton Miranda Vieira, Prefeito do Município de
Glória do Goitá; Manoel Teixeira da Cunha Silva, Vice- Prefeito do
Município de Glória do Goitá; Jadilson Caetano de Lima, Vereador da
Câmara Municipal de Glória do Goitá; Lívio Oliveira de Amorim,
Vereador da Câmara Municipal de Glória do Goitá; Luiza Maria da
Silva Nery, Vereadora da Câmara Municipal de Glória do Goitá; José
João de Queiroz, Vereador da Câmara Municipal de Glória do Goitá;
Evandro Gomes de Brito, Vereador da Câmara Municipal de Glória do
Goitá; Valdeir Felix de Andrade, Vereador da Câmara Municipal de
Glória do Goitá; José Jorge Tavares Filho, Vereador da Câmara
Municipal de Glória do Goitá; Marcos José de Oliveira, Vereador da
Câmara Municipal de Glória do Goitá; Luiz Alves Dias, Vereador da
Câmara Municipal de Glória do Goitá; Cícero Emiliano de Melo,
Vereador da Câmara Municipal de Glória do Goitá.

Justificativa

A proposição em tela tem como objetivo apoiar iniciativas para reduzir
o desiquilíbrio sócio econômico de regiões em desenvolvimento do
estado atendendo em definitivo as demandas de planejamento de
gestão municipal, regional de forma a proporcionar o desenvolvimento
local promovendo assim a inclusão social.
Isto será feito através do Fomento da municipalização das ações de
apoio a consolidação de projetos relativos ao crescimento econômico.
Por assim ser é que estamos solicitando a inclusão do município de
Glória do Goitá nas metas da atividade, descriminadas no texto dessa
indicação, ensejando assim o implemento de ações
desenvolvimentistas direcionadas ao Município que dela necessitam
com urgência.
Ante o exposto só nos restam solicitar aos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, a melhor das
acolhidas para a proposição em tela que consideramos como das mais
justas e oportunas, tendo em vista a importância da qual se reveste e
que poderá em caso do seu atendimento reflexos econômicos dos
mais positivos para economia do Estado de Pernambuco.

Sala das Reuniões, em 22 de outubro de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 2565/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao Excelentíssimo

6 – Ano XCII • 191 Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo Recife, 23 de outubro de 2015



Recife, 23 de outubro de 2015 Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo Ano XCII • 191 – 7
Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Planejamento e Gestão,
Danilo Cabral, no sentido de incluir o município de Custódia nas
metas da atividade apoio ao fortalecimento institucional de
municípios, territórios e regiões.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Luiz Carlos Gaudencio de Queiroz, Prefeito do
Município de Custódia; Emmanuel Fernandes de Freitas Gois, Vice-
Prefeito do Município de Custódia; Ivanildo Luiz da Silva, Vereador
da Câmara Municipal de Custódia; Carlos Gonzaga de Morais,
Vereador da Câmara Municipal de Custódia; Cícero Rodrigues de
Almeida, Vereador da Câmara Municipal de Custódia; Fábio
Medeiros Rocha, Vereador da Câmara Municipal de Custódia;
Francisco Lima Leite, Vereador da Câmara Municipal de Custódia;
Gilberto Nunes Valeriano, Vereador da Câmara Municipal de
Custódia; José Neto Nunes de Lima, Vereador da Câmara Municipal
de Custódia; Paulino Gomes da Silva, Vereador da Câmara
Municipal de Custódia; Ronivaldo Pinto Barbalho, Vereador da
Câmara Municipal de Custódia; Uilson Bezerra de Morais, Vereador
da Câmara Municipal de Custódia; Maria Yolanda do Amaral Santos,
Vereadora da Câmara Municipal de Custódia; Sindicato dos
Trabalhadores Rurais de Custódia, Presidência; Professora Benigna
Maria Amaral Dantas Silva, Gestora da Escola Gal Joaquim Inácio;
Professora Maria de Fátima Rael Amaral Santana, Gestora da
Escola de Referência em Ensino Médio José Pereira Burgos; Alzira
Tenório do Amaral, Gestora e Professores da Escola Estadual
Quilombola.

Justificativa

A proposição em tela tem como objetivo apoiar iniciativas para
reduzir o desiquilíbrio sócio econômico de regiões em
desenvolvimento do estado atendendo em definitivo as demandas
de planejamento de gestão municipal, regional de forma a
proporcionar o desenvolvimento local promovendo assim a inclusão
social.
Isto será feito através do Fomento da municipalização das ações de
apoio a consolidação de projetos relativos ao crescimento
econômico.
Por assim ser é que estamos solicitando a inclusão do município de
Custódia nas metas da atividade, descriminadas no texto dessa
indicação, ensejando assim o implemento de ações
desenvolvimentistas direcionadas ao Município que dela necessitam
com urgência.
Ante o exposto só nos restam solicitar aos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, a melhor das
acolhidas para a proposição em tela que consideramos como das
mais justas e oportunas, tendo em vista a importância da qual se
reveste e que poderá em caso do seu atendimento reflexos
econômicos dos mais positivos para economia do Estado de
Pernambuco.

Sala das Reuniões, em 22 de outubro de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 2566/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao Excelentíssimo
Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Planejamento e Gestão,
Danilo Cabral, no sentido de incluir o município de Cumaru nas
metas da atividade apoio ao fortalecimento institucional de
municípios, territórios e regiões.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Eduardo Gonçalves Tabosa Jr, Prefeito do
Município de Cumaru; Marcos Antônio Bezerra Costa, Vice-Prefeito
do Município de Cumaru; José Genilson Monteiro, Vereador da
Câmara Municipal de Cumaru; José Canizio Gonçalves de Lima
Neto, Câmara Municipal de Vereadores de Cumaru; Nadjane Maria
Peixoto, Vereadora da Câmara Municipal de Cumaru; Givaldo
Pereira de Oliveira, Vereador da Câmara Municipal de Cumaru;
Gustavo Jorge Lucena de Vasconcelos, Vereador da Câmara
Municipal de Cumaru; José Humberto de Oliveira, Vereador da
Câmara Municipal de Cumaru; Gilvan da Silva Barbosa, Vereador da
Câmara Municipal de Cumaru; José Gomes da Silva Filho, Vereador
da Câmara Municipal de Cumaru; Antônio Américo Jesus M. de
Medeiros, Vereador da Câmara Municipal de Cumaru; Jonas
Rodrigues de Melo, Vereador da Câmara Municipal de Cumaru;
Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Cumaru, Presidência; Rádio
Comunitária e Cultural Cumaruense, Direção; Rádio Comunitária
Cumaru FM, Direção; Professor José Valcílio Bento de Almeida,
Gestor da Escola de Referência em Ensino Médio Manoel
Gonçalves de Lima.

Justificativa

A proposição em tela tem como objetivo apoiar iniciativas para
reduzir o desiquilíbrio sócio econômico de regiões em
desenvolvimento do estado atendendo em definitivo as demandas
de planejamento de gestão municipal, regional de forma a
proporcionar o desenvolvimento local promovendo assim a inclusão
social.
Isto será feito através do Fomento da municipalização das ações de
apoio a consolidação de projetos relativos ao crescimento
econômico.
Por assim ser é que estamos solicitando a inclusão do município de
Cumaru nas metas da atividade, descriminadas no texto dessa
indicação, ensejando assim o implemento de ações
desenvolvimentistas direcionadas ao Município que dela necessitam
com urgência.
Ante o exposto só nos restam solicitar aos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, a melhor das
acolhidas para a proposição em tela que consideramos como das
mais justas e oportunas, tendo em vista a importância da qual se

reveste e que poderá em caso do seu atendimento reflexos
econômicos dos mais positivos para economia do Estado de
Pernambuco.

Sala das Reuniões, em 22 de outubro de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 2567/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao Excelentíssimo
Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Planejamento e Gestão,
Danilo Cabral, no sentido de incluir o município de Cupira nas
metas da atividade apoio ao fortalecimento institucional de
municípios, territórios e regiões.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sandoval José de Luna, Prefeito do município de
Cupira; Edson Ferreira Calado, Vice- Prefeito do município de
Cupira; Ricardo Campina da Silva, Vereador do Município de Cupira;
Josenildo Benas da Silva, Vereador do Município de Cupira; Célio
Romano Ximenes Fonseca, Vereador do Município de Cupira; Fábio
Luizn Lessa, Vereador do Município de Cupira; Ailton José da Silva,
Vereador do Município de Cupira; Ednaldo José da Silva, Vereador
do Município de Cupira; David Marques de Amorim, Vereador do
Município de Cupira; Cícero Bispo de Melo, Vereador do Município
de Cupira; Alvani Correia Feitoza, Vereador do Município de Cupira;
Maria Josélia de Macena, Vereadora do Município de Cupira; Maria
Vieira de Melo, Vereadora do Município de Cupira.

Justificativa

A proposição em tela tem como objetivo apoiar iniciativas para
reduzir o desiquilíbrio sócio econômico de regiões em
desenvolvimento do estado atendendo em definitivo as demandas
de planejamento de gestão municipal, regional de forma a
proporcionar o desenvolvimento local promovendo assim a inclusão
social.
Isto será feito através do Fomento da municipalização das ações de
apoio a consolidação de projetos relativos ao crescimento
econômico.
Por assim ser é que estamos solicitando a inclusão do município de
Cupira nas metas da atividade, descriminadas no texto dessa
indicação, ensejando assim o implemento de ações
desenvolvimentistas direcionadas ao Município que dela necessitam
com urgência.
Ante o exposto só nos restam solicitar aos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, a melhor das
acolhidas para a proposição em tela que consideramos como das
mais justas e oportunas, tendo em vista a importância da qual se
reveste e que poderá em caso do seu atendimento reflexos
econômicos dos mais positivos para economia do Estado de
Pernambuco.

Sala das Reuniões, em 22 de outubro de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 2568/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao Excelentíssimo
Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Planejamento e Gestão,
Danilo Cabral, no sentido de incluir o município de Granito nas
metas da atividade apoio ao fortalecimento institucional de
municípios, territórios e regiões.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Antônio Carlos Pereira, Prefeito do Município de
Granito; João Gutemberg de Oliveira, Vice- Prefeito do Município de
Granito; George Washington Pereira Alencar, Vereador da Câmara
Municipal de Granito; Francisca Alsileide Sampaio, Vereadora da
Câmara Municipal de Granito; Aurilio Lacerda de Alencar, Vereador
da Câmara Municipal de Granito; Wanderson Silva de Meneses,
Vereador da Câmara Municipal de Granito; Sérgio Estênio Peixoto
Xavier, Vereador da Câmara Municipal de Granito; Onofre Eufrásio
de Luna Neto, Vereador da Câmara Municipal de Granito; Maria
Irene Bento, Vereadora da Câmara Municipal de Granito; Francisco
Eufrásio Cordeiro, Vereador da Câmara Municipal de Granito;
Antônio Valdir Gonçalves, Vereador da Câmara Municipal de Granito.

Justificativa

A proposição em tela tem como objetivo apoiar iniciativas para
reduzir o desiquilíbrio sócio econômico de regiões em
desenvolvimento do estado atendendo em definitivo as demandas
de planejamento de gestão municipal, regional de forma a
proporcionar o desenvolvimento local promovendo assim a inclusão
social.
Isto será feito através do Fomento da municipalização das ações de
apoio a consolidação de projetos relativos ao crescimento
econômico.
Por assim ser é que estamos solicitando a inclusão do município de
Granito nas metas da atividade, descriminadas no texto dessa
indicação, ensejando assim o implemento de ações
desenvolvimentistas direcionadas ao Município que dela necessitam
com urgência.
Ante o exposto só nos restam solicitar aos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, a melhor das
acolhidas para a proposição em tela que consideramos como das
mais justas e oportunas, tendo em vista a importância da qual se
reveste e que poderá em caso do seu atendimento reflexos

econômicos dos mais positivos para economia do Estado de
Pernambuco.

Sala das Reuniões, em 22 de outubro de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Requerimento N° 1318/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado um VOTO DE CONGRATULAÇÕES
à Igreja de Cristo Pentecostal no Brasil, pelo aniversário dos seus 69
anos de fundação.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Edivan Menezes, Isaac Pinto e Lucas Silvestre,
Exmos. Srs. Pastores.

Justificativa

O requerimento que ora encaminho a este Poder tem por finalidade
homenagear a Igreja de Cristo Pentecostal no Brasil, pela
comemoração dos seus 69 anos de fundação. As comemorações
foram de 25 a 27 de setembro de 2015 e contou com culto e estudo
bíblico. A instituição religiosa tem como visão “propagar o evangelho
na íntegra através das novas tecnologias para levar pessoas a um
encontro pessoal com Jesus, ao crescimento e a edificação
espiritual.”
Além da sede, em Água Fria, possui unidades nos bairros do Arruda,
Dois Unidos, Bomba do Hemetério, todos na capital pernambucana.
Os alicerces defendidos pela Igreja são: a crença que a Bíblia
Sagrada é a Palavra de Deus; a regeneração e justificação pela fé;
o Batismo com o Espírito Santo; a cura divina para o corpo; a morte
e ressurreição de nosso Senhor Jesus Cristo; a ressurreição dos
mortos, justos e injustos; o batismo nas águas por imersão; a crença
em Deus, o Pai, em Jesus Cristo, o Filho, e no Espírito Santo, uma
pessoa da Trindade; o Espírito Santo opera na igreja também
através dos dons espirituais; o nascimento virginal de Cristo, da
virgem Maria, por obra e graça do Espírito Santo; a segunda vinda
de Jesus; a felicidade eternos dos justos e a perdição eterna dos
ímpios; a comemoração da Ceia do Senhor, entre outros.
Portanto, acreditamos estar justificado que a Casa de Joaquim
Nabuco homenageie a todos os que fazem parte desta conceituada
instituição religiosa. A missão de divulgar a Palavra do Senhor junto
à comunidade, com louvor, adoração e  gratidão a Deus, é motivo
das nossas calorosas congratulações. Ante o exposto, solicito dos
meus ilustres pares a aprovação deste requerimento.

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Pastor Cleiton Collins
Deputado

Requerimento N° 1319/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja transcrito nos anais de Casa Legislativa o
artigo “Colégio Damas: Rumo aos 120 anos!”, publicado no
caderno Opinião da Folha de Pernambuco, no dia 15 de Outubro de
2015, de autoria da diretora do Colégio Damas, Ir. Alcilene
Fernandes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Reverendíssima Ir. Alcilene Fernandes e
Coordenadores, Professores, Funcionarios e alunos, Diretora do
Colégio Damas.

Justificativa

O artigo em tela versa sobre os 120 anos de fundação do Colégio
Damas, uma autarquia Privada de ensino, fundada em 15 de
Outubro de 1896 como Colégio das Damas da Instituição Cristã, e
reconhecida pela sociedade pernambucana por sua excelência no
ensino e formação humana e cristã, tão negligenciada diante da
inversão de valores no mundo.
Portanto, Segue na íntegra o referido texto:
Colégio Damas: Rumo aos 120 anos!
Autora: Ir. Alcilene Fernades

Hoje é dia de celebrar. Celebrar 1190 anos de história e vida do
colégio Damas. Esse é o motivo pelo qual nos reuniremos como
família, no sábado (17), para celebrar a força de um carisma que
cruza as fronteiras do oceano atlântico e se firma em solo brasileiro.
Sim, celebrar o carisma de sacrificar-nos e consagrar-nos
inteiramente à juventude! O tempo é testemunha de tudo o que o
senhor permitiu que fizéssemos pelas gerações que por aqui
passaram. Cada aluno, cada professor, funcionário, ex-aluno, pai,
mãe, religiosa aderiu ao jeito Damas de ser. Esta marca imprime a
preocupação com a educação em sua totalidade. A formação
humana e cristã, tão negligenciada diante da inversão de valores no
mundo, aqui é alicerce de uma história que começou no dia 15 de
outubro de 1896. Foi nesse dia que oito religiosas belgas e uma leiga
encerraram a viagem pelo oceano e começaram uma trajetória na
seara do imenso Brasil. O ardor da educação cristã pulsava no
coração dessas irmãs, que abrindo mão da terra natal, da própria
cultura, da língua, estenderam esse carisma para juventude
brasileira. Colégio das Damas da Instituição Cristã foi o nome dado
a esta escola que iniciara com 7 alunas quando começou as
atividades na primeira sede em Olinda e cujo Instituto hoje conta
mais de 15 mil alunos espalhados pelo País.
Agradecemos a mulheres tão fortes, corajosas e ousadas que
estiveram à frente desta missão aqui no Recife. Podemos lembrar
Me. Loyola, primeira diretora; Me. Thérèse Lahaye; Me. Chantal,

primeira diretora brasileira; Ir. Miriam Vieira e Ir. Eliziete que deixaram
naqueles que por aqui passaram testemunho de uma educação para
a vida. Celebrar, hoje, gerações que passaram por aqui é celebrar o
tesouro que aqui deixaram. Contemplar a semente da fé plantada
nos jovens corações nos dá sentido e força para continuar nesta
missão de educação. Uma educação que ultrapassa transmissão de
conteúdo, pois entendemos que o homem novo precisa ser formado
de maneira integral, a fim de que surja uma sociedade nova. O
Colégio Damas, ao longo desses 119 anos, situa-se à frente de seu
tempo, de maneira sempre nova, busca constantemente se
reinventar, com o objetivo de oferecer a todos aqueles que por aqui
passam uma educação científica e acadêmica de excelência, mas
também em igual valor, buscamos oferecer à sociedade jovens
críticos, com valores cristãos e éticos que possibilitem o sucesso do
aluno em todos de sua existência. 
É verdade que quem aprende aqui nunca esquece. É verdade que
muitas coisas mudaram e não poderiam permanecer do mesmo
jeito. O tempo passa e o Damas está sempre à frente dele. Hoje o
Damas tem novos projetos, novas pedagógicas que o colocam na
vanguarda da educação pernambucana e brasileira. Celebramos o
hoje do Colégio Damas que conta com uma pastoral sólida,
preocupada com a evangelização e com o fortalecimento do carisma
institucional, inovações pedagógicas, resultados nos vestibulares,
ensino bilíngue, excursões pedagógicas, intercâmbio cultural e
linguístico, esportes, tempo complementar, tempo cuidar, High
Shool, robótica, entre outro projetos. Ao mesmo tempo em que
crescemos, os alunos, educadores e pais também crescem na
verdade, no amor e no saber. E não há dúvidas de que todo homem
e mulher formados nesta casa carregam consigo, onde estiverem, o
jeito Damas de ser, porque o que aprendem aqui nunca esquecem. 
Nossa ação de graças a Deus pelos frutos daqueles que por aqui
passaram e que hoje se destacam pela forma de ser e atuar na
sociedade, pela competência e atuação ética.
Queremos mesmo celebrar esses 119 anos de história que pulsa no
coração de cada um aqui presente. Agradecemos a Deus,
agradecemos a cada uma das irmãs, educadores, pais, alunos, ex-
alunos que contribuem para a continuidade desse carisma e dessa
missão. Seguiremos olhando sempre para o alto, para os céus e
para Deus. Rumo aos 120 anos!

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Clodoaldo Magalhães
Deputado

Requerimento N° 1320/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja enviado VOTO DE APLAUSO à Organização
do Auxílio Fraterno - OAF, parabenizando-a pelo recebimento do
certificado de “Empresa que mais contribuiu para a Erradicação do
Trabalho Infantil em Pernambuco em 2014”, emitido pelo Ministério
do Trabalho e Emprego - MTE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Maria das Graças Bruto da Costa Correia,
Presidente.

Justificativa

A Organização de Auxílio Fraterno atua na comunidade dos Coelhos,
no bairro da Boa Vista,área central do Recife. Hoje, a OAF possui
uma equipe formada por 19 colaboradores, entre eles, funcionários,
voluntários e professores, que auxiliam na execução dos serviços
oferecidos. Todos os programas criados têm caráter educativo, seja
acadêmico ou cultural. Para as crianças, as atividades se unem à
formação escolar. Os jovens ganham qualificação e experiências nos
projetos, que funcionam como ponte para um futuro melhor. Uma
das principais exigências da ONG é que as crianças e adolescentes
que recebem assistência estejam matriculados regularmente em
escolas públicas, no ensino tradicional.
Exatamente por esse excelente trabalho social que a OAF recebeu,
ao longo de sua história e sensivelmente dos anos de 2014 e 2015,
várias premiações, dentre as quais vale destacar o selo do Serviço
Social da Indústria (Sesi), o segundo lugar em prêmio concedido
pela Associação Brasileira de Recursos Humanos (ABRH-PE) e o
certificado, motivo desta homenagem, de “Empresa que mais
contribuiu para a Erradicação do Trabalho Infantil em Pernambuco
em 2014”, concedido pelo MTE.
O trabalho infantil ilegal é um mal que assola o país e que necessita
do apoio de todas as camadas da sociedade para ser combatido. No
Brasil aproximadamente três milhões de crianças e adolescentes
encontram-se em situação de trabalho ilegal. Só em Pernambuco
esse valor corresponde a, em média, 134 mil. Dessa forma, o
trabalho de proteção dessas crianças e de conscientização da
sociedade exercido pela OAF merece ser destacado por esta Casa
Legislativa, de forma a incentivar a continuidade deste trabalho.

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Priscila Krause
Deputada

Requerimento N° 1321/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, para que seja aprovado um VOTO DE PESAR pelo
falecimento da Ilma. Sra. Ester Gomes, ocorrido no dia 21 de
Outubro do corrente ano, em Recife/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Ilmo. Sr. Luiz Geraldo Martins, -.

Justificativa

A falecida Sra. Ester Gomes, nos deixa um exemplo de cidadã
honrada. Mulher dedicada à família, uma filha querida, foi
sempre um ponto de apoio e uma conselheira para todos. Mãe
de extrema dedicação aos seus filhos, a quem ensinou o valor

Requerimentos
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da honestidade e da conquista dos sonhos através da luta com seu próprio exemplo e testemunho. É pois com este sentimento de
profunda perda que se propõe um voto de pesar, apresentando as nossas condolências aos seus filhos, a seus familiares e
amigos. 
Diante do exposto, solicito dos ilustres pares aprovação deste requerimento. 

Sala das Reuniões, em 21 de outubro de 2015.

Pedro Serafim Neto
Deputado

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE, REALIZADA EM 26 DE AGOSTO DE 2015.

Aos vinte e seis dias do mês de agosto do ano de dois mil e quinze, às dez horas, no Plenarinho III, localizado no segundo andar do
Anexo I ao Palácio Joaquim Nabuco – Edifício Senador Nilo Coelho, nos termos regimentais e sob a presidência do deputado Zé
Maurício reuniram-se os deputados: Lucas Ramos, Ângelo Ferreira. Havendo quórum regimental, o senhor presidente deu por iniciado
os trabalhos. Foram discutidas as seguintes proposições: projeto de lei ordinária nº 271/2015 (Ementa: Revoga a Lei nº 15.516, de 27
de maio de 2015, que dispõe sobre a apresentação de artistas de rua nos logradouros públicos e a comercialização de produtos de
sua autoria.) de autoria do Deputado Ricardo Costa, cujo parecer do relator, deputado Lucas Ramos, foi pela aprovação tendo a
concordância dos demais membros; projeto de lei ordinária nº 318/2015 (Ementa: Dispõe sobre a proibição de postos de gasolina
continuarem o abastecimento de combustíveis em veículos após o acionamento da trava de segurança da bomba de abastecimento.)
de autoria do Deputado Ricardo Costa, onde o relator deputado Lucas Ramos pediu vistas do referido projeto, pois gostaria de
apresentar uma emenda, tendo a concordância dos demais membros; projeto de lei ordinária nº 352/2015 (Ementa: Autoriza supressão
de vegetação de preservação permanente nas áreas em que especifica.) de autoria do Poder Executivo, cujo parecer do relator,
deputado Ângelo Ferreira, foi pela aprovação tendo a concordância dos demais membros. Em seguida o senhor presidente informou
que a visita à cidade de Carpina para constatar denúncias referentes ao Lixão do Canavial do Sítio Três Paus, solicitado pelo deputado
Antônio Moraes, será no dia quatorze de setembro do corrente ano. Logo após foi apresentado uma reportagem sobre o Lixão. E nada
mais havendo a tratar o senhor presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. E, para que tudo fique registrado, eu,
Sandra Lúcia Carvalho, Assessora desta Comissão, lavrei a presente ata, que vai por todos assinada, sem emendas, rasuras ou
ressalvas.

Sala das reuniões, em 26 de agosto de 2015.

Dep. Zé Maurício
Presidente

Dep. LUCAS RAMOS
Dep. ÂNGELO FERREIRA

ATA DA REUNIÃO  ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE AGRICULTURA, PECUÁRIA E POLÍTICA RURAL, REALIZADA EM 22 DE
SETEMBRO DE 2015.

Às dez horas do dia vinte e dois de setembro de dois mil e quinze, reuniram-se os  Deputados Pedro Serafim Neto,  Rodrigo Novaes e
Ângelo Ferreira, sob a presidência do primeiro. Havendo número legal o Deputado Pedro Serafim Neto iniciou os trabalhos realizando a
distribuição das seguintes matérias: Projeto de Lei Ordinária nº424/2015, cabendo a relatoria ao Deputado Rodrigo Novaes;  Projeto de
Lei Ordinária nº426/2015, relator Deputado Ângelo Ferreira. Dando continuidade o Sr. Presidente colocou em discussão o Projeto de Lei
Ordinária nº362/2015, de autoria do deputado Miguel Coelho, cujo relator Deputado Rodrigo Novaes, apresentou parecer opinando pela
aprovação da matéria, o qual foi aprovado por unanimidade no seio da Comissão. Na sequência foi colocado em discussão o Projeto de
Lei Ordinária nº390/2015, também de autoria do Deputado Miguel Coelho, que recebeu parecer, emitido pelo Deputado Odacy Amorim,
opinando pela aprovação. Após pequena discussão o parecer foi aprovado por unanimidade dos membros do Colegiado Técnico que se
achavam ali presentes. Nada mais havendo a tratar, o Deputado Pedro Serafim Neto agradeceu a presença de todos e encerrou a
reunião marcando outra para dia e hora regimentais. E, para que tudo seja registrado, foi digitada esta Ata, que será aprovada, assinada
e publicada oportunamente.

Pedro Serafim Neto
Rodrigo Novaes
Ângelo Ferreira

ATA DA REUNIÃO  DE AUDIÊNCIA PÚBLICA DA COMISSÃO DE AGRICULTURA, PECUÁRIA E POLÍTICA RURAL, REALIZADA EM
9 DE OUTUBRO DE 2015.

Aos nove dias do mês de outubro do ano de dois mil e quinze, às  dezessete  horas, no auditório, situado no Pátio de Eventos
da Vinhuva fest, na cidade de Lagoa Grande, Pernambuco, foi realizada a Audiência Pública abordando o Tema da Seca Hídrica
na Vitivinicultura. Presentes os Senhores: Gabriel Maciel, Presidente do IPA; Roque Cagliari, Vice-Prefeito de Lagoa Grande;
Vereadores: Olavo Marques, Carlinhos, Joaquim da Rocinha, Lindaci e Anselmo; Robson Amorim, Ex-Prefeito de Lagoa Grande
e atual Secretário de Planejamento de Lagoa Grande; Domingos Sávio, representando o SEBRAE, Dhoni Amorim, Prefeito de
Lagoa Grande; Danila, Primeira Dama de Lagoa Grande; Fernando Filho, Deputado Federal; Fernando Bezerra Coelho, Senador;
Daniel, Secretário de Educação; Thiago Norões, Secretário de Desenvolvimento Econômico de Pernambuco e Humberto Diniz
Júnior, Gerente Regional do Banco do Nordeste. Dando inicio o senhor Presidente declara aberta a reunião e convida para
compor a mesa dos trabalhos os senhores: Gabriel Alves Maciel, Presidente do IPA; Roque Cagliari, Vice-Prefeito de Lagoa
Grande; Vereadores: Olavo Marques, Carlinhos, Joaquim da Rocinha, Lindaci, e Anselmo; Robson Amorim, Ex-Prefeito de Lagoa
Grande e Secretário de Planejamento de Lagoa Grande; Domingos Sávio, representando o SEBRAE; Dhoni Amorim, Prefeito de
Lagoa Grande; Fernando Filho, Deputado Federal; Fernando Bezerra Colho, Senador; Daniel, Secretário de Educação de Lagoa
Grande; Thiago Norões, Secretário de Desenvolvimento Econômico de Pernambuco e Humberto Diniz Júnior, Gerente Regional
do Banco do Nordeste. Em seguida o senhor presidente concede a palavra ao senhor Roque Cagliari, Vice-Prefeito de Lagoa
Grande que aborda o tema sobre o baixo nível do Rio São Francisco e da tarifa verde da energia. Logo após usa da palavra o
Vereador Olavo Marques, compara a vermifugação de caprinos com a uva e o reavalia a terra pronta, horas máquinas, sistema
de abastecimento de água, kit de irrigação, poços artesianos, tatu bola etc. Continuando, o senhor presidente concede a palavra
ao senhor João Hilton (plateia), que cita a dificuldade de custeio para pequenos e médios produtores para irrigação hídrica.
Dando continuidade aos trabalhos o senhor presidente concede a palavra ao vereador Carlinhos, que em seu discurso aborda a
falta de eletrificação às margens do Rio São Francisco. Segue com a palavra o senhor Robson Amorim, que vem tratar da estrada
de vermelhos que se encontra em péssima condição e de difícil acesso. Prosseguindo, solicita do senhor presidente que viabilize
máquinas perfuratrizes de poços e infraestrutura hídrica. O senhor Vereador Joaquim da Rocinha tece alguns comentários acerca
da emenda parlamentar  destinada a adutora no distrito de Juntaí, como também da estrada rota do tomate. O senhor presidente
concede a palavra ao senhor Júlio César, que fala do projeto de irrigação para todos. Dando continuidade o senhor Domingos
Sávio, representante do SEBRAE, solicita mais atenção à média e pequena empresa. O senhor Florisvaldo, representante do
MST, externa sua preocupação com a crise hídrica atual, ocasião em que sugere box, no sentido de diminuir as percas da
AGRIORGÂNICA. O senhor Nilson, propõe a produção do milho para alimentar os animais. A senhora Nice (plateia), solicita do
senhor presidente que seja adquirido um galpão, para estocagem de produtos, em Lagoa grande. O Gerente Regional do Banco
do  Nordeste , em sua oratória, comenta sobre a proibição de hipoteca de imóveis. O senhor presidente concede a palavra ao
Deputado Federal Fernando Filho, que inicialmente fala das dificuldades relatadas pelos senhores presentes à Audiência Pública,
informando que irá unir esforços junto a bancada federal no sentido de minimizar a situação. Finalizando, parabeniza o Prefeito
Dhoni Amorim, pela sua gestão. Em seguida, fazendo uso da palavra o Senador Fernando Bezerra Coelho, fala da importância
dessa discussão em torno da crise hídrica na vitivinicultura. O Senhor Presidente Deputado Miguel Coelho, comunica que vai
encaminhar a ata com as respectivas solicitações. Finalizando, encerra a presente Audiência Pública, agradecendo a presença
de todos.

Pedro Serafim Neto
Vice-Presidente

Rodrigo Novaes
Ângelo Ferreira

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PE
SUPERINTENDÊNCIA DE GESTÃO DE PESSOAS

DEPARTAMENTO DE DESENVOLVIMENTO FUNCIONAL
GERÊNCIA DE CADASTRO FUNCIONAL

ESCALA DE FÉRIAS

A Superintendência de Gestão de Pessoas, no uso de suas atribuições, por delegação do Exmo. Sr. 1º Secretário, faz publicar, nos
termos do Ato nº. 468/89 do Presidente e, cumprindo o disposto no artigo 103 da Lei nº. 6123/68, a Escala de Férias dos servidores
integrantes dos quadros de pessoal efetivo e comissionado da Assembléia Legislativa, na seguinte ordem: 

MATR NOME DO FUNCIONÁRIO EXERCÍCIO GOZO 
0025873 ALEXANDRE DE GOES FERRAZ 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0000186 ALVARO JOSE DOS SANTOS 2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0027850 ANA CECILIA DE ARAUJO LIMA 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0000532 ANA LUCIA BEZERRA LINS 2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0000519 ANA REGINA FONSECA GASPARINI 2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0024682 BRENO LAPROVITERA 2014/2015 02/11/2015 a 01/12/2015 
0027658 CARLOS ALVES DA SILVA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0027858 CLAUDIA LOPES SALAZAR 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0027933 CLAUDIA RODRIGUES MACHADO 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0027845 CLECIO ROGERIO LUCAS VIEIRA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0022452 CLOVIS GUERRA AROUCHA 2014/2015 02/11/2015 a 01/12/2015 
0027650 EDILMA MARIA GOMES DA SILVA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0027950 EDILSON CASSIMIRO DA SILVA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026545 EDINALDO DOMINGOS DA SILVA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0028193 EDSON FERREIRA PEREIRA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026426 ELDER MORAIS DOMINGOS DE MELO 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026356 EMANUEL BRINGEL SANTIAGO ALENCAR 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026666 EURIVALDO DA SILVEIRA MAIA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0042298 EVELLYNE VERAS MENDES SANTOS 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026141 FERNANDO MOURA FILHO 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026513 FRANCISCO DAS CHAGAS ALVES DE FRANCA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026693 FRANCISCO EDMUNDO LESSA DE ANDRADE 2014/2015 11/11/2015 a 10/12/2015 
0023593 FRANCISCO NUNES DOS SANTOS JUNIOR 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0023312 FULVIO ALEXANDRE FERREIRA CAVAlCANTI 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0024967 GEORGE DA SILVA MARQUES 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0024095 GERALDO EUGENIO DO NASCIMENTO 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0027189 GESCICA DINARA DE MACEDO MARQUES 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0023858 GILVANDA MARIA DA SILVA DO NASCIMENTO 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026509 IRIS BRAGA DO REGO VALENCA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0028111 ITASSUCI VIEIRA DE ALBUQUERQUE PEREIRA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0027659 IVALDO DE MELO AZEDO 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0000392 JAIME PESSOA DE PAIVA FILHO 2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026556 JOAO BOSCO BALTAR SALES 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026603 JOAQUIM CAVALCANTI DO EGITO 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0000155 JOSE AMERICO DOS SANTOS 2015 2ºperiodo 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026755 JOSE APRIGIO BRAGA DE SA SILVA 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0028190 JOSE CARLOS DE FREITAS MARINS 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0000164 JOSE CARLOS NASCIMENTO DE SANTANA 2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0024126 JOSE EDMILSON DIAS 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0000504 JULIANA SALAZAR PEREIRA DA COSTA 2015 2º periodo 01/11/2015 a 30/11/2015 
0000295 KATIA IVELIZE TAVARES PESSOA 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026022 LUCIA VANDA ROCHA BRANDAO 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0000301 LUIZ LEUDO WANDERLEY PEREIRA 2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026672 LUIZ WILAME NUNES VENÂNCIO 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0024125 MANOEL JOAQUIM DA CUNHA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0023660 MANOEL LENILSON CAVALCANTE DA SILVA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026924 MARIA CECILIA CAVALCANTI CORREIA 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0000351 MARIA DAS GRACAS FERREIRA DUARTE 2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0027071 MARIA DIVANI DE LIMA CRUZ 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0000255 MARIA EUNICE GOMES ARAUJO COSTA 2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026771 MARIA JOSE BARBOSA DE MOURA SILVA 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0027299 MARIA JOSE RIBEIRO TELLES 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026522 MARTA MARIA DA SILVA COSTA 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0021386 MAURILIO JOSE RODRIGUES SILVA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0025420 NORBERTO ANTONIO DE FREITAS 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0000354 OTANEIDE MARIA DE SIQUEIRA 2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026607 PAULO FERNANDES DE AZEVEDO MELLO FILHO 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0024627 PAULO JOSE GALVAO VAZ 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0028047 QUEDIMA ANDREA DA SILVA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0025686 RAFAELLA CHRISTINA DE ARAUJO DOURADO 2014/2015 02/11/2015 a 01/12/2015 
0026635 RICARDO LUIZ CARNEIRO DE LIMA 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026813 ROGERIO CAVALCANTI ALVARES 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0027465 ROQUE TAVARES DE LIMA JUNIOR 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0024531 ROSANGELA MARIA DA SILVA FERREIRA 2014/2015 03/11/2015 a 02/12/2015 
0028166 RUBEN OSCAR PECCHIO VERGARA 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026535 SERGIO BERNARDO DO REGO VALENCA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026541 SILVANA CASTELO BRANCO DE OLIVEIRA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0027765 SIMONAL MARTINS DE ARANDAS 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026756 SIMONE FABRICIO DE ARAUJO COELHO 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0028171 SUZANA MULATINHO DE MELO LINS 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0028110 TARCISIO LUIZ DE MENDONÇA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0024088 TELMA CARLA CORREIA PINTO ALVARES 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0023979 UIL ALEXANDRE CAVALCANTE DA COSTA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0026530 VANIA FELIPE ARMSTRONG 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0028149 VILMAR DE SALES LINS 2014/2015 02/11/2015 a 01/12/2015 
0041074 WALTER FERREIRA DA COSTA 2013/2014 01/11/2015 a 30/11/2015 
0028372 WILITON GABRIEL SOARES 2014/2015 01/11/2015 a 30/11/2015 
0027367 WILLIAM FIGUEREDO ARAUJO 2014/2015 02/11/2015 a 01/12/2015 
0028224 WILTON PEREIRA DA SILVA 2014/2015 03/11/2015 a 02/12/2015 
0027197 ZENAIDE GOMES DA COSTA 2014/2015 02/11/2015 a 01/12/2015 

Em 22 de outubro de 2015
NOEMIA CORDEIRO CINTRA TACIANA MARIA BARBOSA GUERRA
Gerente Cadastro Funcional Chefe Depto. de Gestão Funcional

CRISTIANE ALVES DE LIMA
Superintendente de Gestão de Pessoas

Escala de Férias

Atas de Comissões
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